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Запахнет 
весной

Молочка 
с душком

Дорожка 
подвела

После «бурных» 
выходных 
в столицу 
наконец придет 
тепло с. 3

Роскачество 
обнаружило 
в молочных 
брендах 
растительные 
жиры с. 7

Премия «Оскар» 
задала тренды, 
но не обошлась 
без проколов с. 8

Удивительное рядом: 
вчера сборная Франции 
по вольной борьбе рас-
крыла состав на бли-
жайший молодежный 
чемпионат Европы. Ко-
манда оказалась полно-
стью составлена из эт-
нических чеченцев.

НУ И НУ

Совместный проект 
Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

Рахим Магамадов 
выступает за Францию

Самый юный 
военкор России 
16-летняя 
Влада 
Луговская
получила орден 
Мужества 
от президента 
и возвращается 
на фронт с. 4 

Не сразу поняла, 
что ранена 

ТОЛЬКО 
У НАС 

ДЕНЕЖКИ. ЦЕНТРАЛЬНЫЙ БАНК НАЧИНАЕТ ТЕСТИРОВАТЬ ЦИФРОВОЙ РУБЛЬ с. 6
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Проект

■ Вчера на станции 
метро «Маяковская» 
стартовал весенний сва-
дебный сезон. В ночь 
с 12 на 13 марта здесь по-
женились три пары.
Церемонии бракосочетания 
на «Маяковской» организо-
вывают ночью. Такое время 
выбрано чтобы не мешать 
пассажирам. 
Все свадьбы на «Маяков-
ской» пров одят специ-
алисты московских загсов. 
Процедура стандартная, 
отличается от любой другой 
церемонии бракосочетания 
лишь необычной локацией. 

За все время на станции по-
женилась уже 31 пара. 
— Мы продолжаем испол-
нять мечты молодоженов 
об оригинальных свадеб-
ных церемониях в рамках 
проекта «Новые адреса сча-
стья». На самой красивой 
станции молодожены обме-
нялись кольцами под марш 
Мендельсона. Поздравляем 
молодые семьи и желаем 
счастливой совместной жиз-
ни, — отметил заместитель 
мэра по вопросам транспор-
та Максим Ликсутов.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru

Свадебные кольца метро

12 марта 2023 года. Александр Миронов и Алина 
Евсюкова расписались на станции «Маяковская» 

■ Вчера в столичном 
Стройкомплексе рас-
сказали, как создава-
лись мозаичные панно 
на станции «Нагатин-
ский Затон» Большого 
кольца метро. 
Столичная подземка славит-
ся своими фигурами, витра-
жами и мозаичными пан-
но. У каждого такого арт-
объекта есть 
своя история 
создания, рас-
крыть которую 
получается не 
сразу. Исклю-
чением не стал 
и  « Н а г а т и н -
ский Затон» — 
так называется 
новая станция 
Большой коль-
цевой линии 
метро, откры-
тая в первый 
весенний день. 
На ее облицованных камнем 
стенах живет дюжина рыб. 
— Центральным художе-
ственным элементом дизай-
на станции стали 12 панно 
с изображением рыб из во-
доемов Московского реги-
она. Крупнейшие из них — 
«Щука» размером 13,4 на 
3,6 метра и «Налим» — 13 на 
3,5 метра, — рассказал заме-
ститель мэра Москвы по во-
просам градостроительной 
политики и строительства 
Андрей Бочкарев.
По его словам, все изобра-
жения выполнены из нату-
рального камня и декора-

Пассажиры БКЛ 
получили но-
вые пересадки. 
В частности, 
с БКЛ можно 
пересесть на пер-
вый Московский 
центральный ди-
аметр на станции 
«Савеловская», 
«Кунцевская» 
и «Тестовская». 
После запуска 
третьего и чет-
вертого диа мет-
ров всего будет 
19 таких пере-
садок. 

Тем
време-
нем

тивного материала, смаль-
ты, в технике мозаичного 
панно. Воплощение задум-
ки архитекторов — трудо-
емкая, кропотливая и от-
ветственная работа. В ходе 
создания «Нагатинского За-
тона» из мастерской «рыб» 
доставляли на станцию 

в разобранном виде. А уже 
на месте проходила сборка 
панно в единую компози-
цию. После каждую из них 
устанавливали на специаль-
но подготовленную стену. 
Мозаичист Максим Коз-
лов, проработавший много 
месяцев над современным 

арт-объектом столичной 
подземки, решил сделать 
не просто больших рыб. 
У каждой из них есть свои 
секреты.
— Для меня творчество не-
разрывно связано не только 
с мастерством, но и со смыс-
лами, — отмечает он.
В каждую композицию он 
заложил небольшие отсыл-
ки к прошлому. К примеру, 
на одной из мозаик пассажи-
ры уже обнаружили сверка-
ющий красный значок с про-
филем Ленина. 
— Есть советская символи-
ка, разные значки и монет-
ки. Это наша благодарность 
и намек на традицию совет-
ского метро, — пояснил за-
думку Максим Козлов.

Ракушки, камешки и даже 
кусок темно-зеленого стек-
ла от бутылки — разгля-
дывать чешую подводных 
обитателей столичной под-
земки можно очень долго. 
Мозаичист уверен, что пас-
сажиры смогут открыть для 
себя и другие ракурсы его 
произведений. Он добавил, 
что все композиции были 
выложены в так называе-
мой свободной технике, 
которая как раз позволяет 
добавлять в работу необыч-
ные элементы. 
— Произведения искусства 
должны быть сложными, 
многослойными, — уверен-
но заявляет он.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru 

1 марта 2023 года. 
Пассажирка Нина 
Сухарева рассматривает 
панно (1). В одном 
из них спрятан значок 
октябренка (2) 

Цифра

миллиона «квадра-
тов» внутренних по-
мещений — объем 
отделочных работ при 
создании БКЛ. 

2 . 4

В каждую 
мозаику ар-
хитектор 
заложил не-
большие от-
сылки к про-
шлому 

при облицовочных 
работах на станциях 
БКЛ применялись на-
туральные материа-
лы — мрамор и гранит, 
а также искусствен-
ные — кварцевый агло-
мерат и стеклофибро-
бетон.

Кстати,

Знаете ли вы, что

«Лещ», «Карась», 
«Бычок», «Ротан», 
«Голавль», «Щука», 
«Уклейка», «Налим», 
«Окунь», «Судак», 
«Плотва» и «Голова-
стик» — таков список 
панно на станции.

А в чешуе 
значок 
блестит
Композиции 
«Нагатинского Затона» 
хранят секреты
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Лучший ловец 
бабочек 

 Кожуховская
Ул. Петра Романова, 6
15 марта в Библиотеке 
№ 121 состоится творческая 
встреча с энтомологом Вик-
тором Синяевым, лучшим 
охотником за бабочками 
в России и одним из лучших 
ловцов в мире. 
Гостей встречи ждет ув-
лекательное путешествие 
в мир насекомых. Начало 
в 11:30. Справки по телефо-
ну  (495) 679-26-24.

Сыграем 
в «Сабантуй» 

 Черкизовская
Измайловский пр-д, 18, 
корп. 2. 
В Библиотеке этнографии 
на Измайловском про-
спекте в марте проходит 
месяц татарской культуры. 
Гости познакомятся с куль-
турой, обычаями, особен-
ностями кухни, а также по-
играют в настольную игру 
«Сабантуй».
Сабантуй — народный 
татарский праздник. Его 

название происходит из 
тюркских языков и означа-
ет «праздник плуга». Празд-
нование сопровождается 
многочисленными состя-
заниями: скачками, бегом, 
борьбой на кушаках. Встре-
чи с игрой, а также чаепи-
тием и просмотром муль-
тфильмов будут проходить 
по пятницам 17 и 24 марта 
в 17:00. 

История усадьбы
 Кузьминки

Ул. Старые Кузьминки, 13
16 марта Библиотека № 123 
организует экскурсию 
в усадьбу «Влахернское-
Кузьминки». Участники 
познакомятся с историей 
архитектурно-паркового 

ансамбля XVIII–XIX веков. 
Начало экскурсии в 14:00. 
Записаться и узнать место 
сбора можно по телефону 
(495) 671-28-94.

Вечер романсов 
 Волжская

Ул. Чистова,  15/15
18 марта в Библиотеке 
№ 127 состоится вечер ро-
мансов. Его проведет компо-
зитор, музыковед и руково-
дитель ретроклуба «Отрада» 
Елена Уколова. Выступят за-
служенные артисты России 
и лауреаты международных 
фестивалей и конкурсов. 
Начало в 18:00. Справки по 
телефону (499) 178-83-11. 
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

Культурная программа 
столичных библиотек

Афиша

«Вечерка» продолжает рубрику «Мой район», посвященную одноименной программе 
благоустройства. Ее цель — сделать все территории одинаково удобными для жизни. 
Мы расскажем, на какие события обратить внимание и кто занимается развитием районов.

■ Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин рас-
сказал, как проходит 
реконструкция Дми-
тровского путепровода 
и какие работы орга-
низуют в рамках благо-
устройства Цветного 
бульвара. 
Дмитровский путепровод 
через пути Октябрьской 
железной дороги постро-
или почти 60 лет назад. За 
годы службы его конструк-
ции устарели, перестали 
справляться с высоким тра-
фиком. Машин на дорогах 
стало больше, появились 
новые направления движе-
ния. Выросло количество 
быстрых «Сапсанов», кур-
сирующих между Москвой 
и Санк т-Петербургом, 
«Ласточек». Здесь же вско-
ре пройдет третий Мо-
сковский центральный 
диаметр. 
Почти три года назад путе-
провод решили реконст-
руировать.
 — Вначале решили постро-
ить временный путепровод. 
Сейчас возводим основной. 
До конца этого года основ-

ные все работы должны 
быть выполнены, —  Сергей 
Собянин назвал объект 
сложным в первую очередь 
из-за того, что движение 

машин и поездов здесь не 
останавливают. 
Всего будет построено 
и реконструировано два 
километра дорог: путепро-

вод, съезды с него и приле-
гающие улицы. Установят 
экраны для шумоизоляции.
После сдачи объекта, готов-
ность которого сейчас со-

ставляет 56 процентов, поч-
ти полмиллиона жителей 
получат совершенно новую 
транспортную инфраструк-
туру. Снизится нагрузка на 

данный участок 
шоссе. Тимирязев-
ский, Бутырский, 
Бескудниковский 
районы, Восточ-
ное и Запа дное 

Дегунино получат удобные 
выезды.
Также в своем блоге Сергей 
Собянин объявил о пред-
стоящем благоустройстве 

Цветного бульвара. Основ-
ные работы пройдут рядом 
с Цирком Никулина и на 
площади перед выходом со 
станции метро «Цветной 
бульвар».
Общественные туалеты, 
которые находятся прямо 
напротив выхода из метро, 
планируется перенести 
в более удобное место. Об-
новят покрытие пешеход-
ной зоны, устроят газон 
и современные лавочки.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru

Путепровод 
снизит нагрузку

13 марта 2023 года. Первый вице-президент компании «МСУ-1» Алексей Козлов 
(слева) и мэр Сергей Собянин оценили ход работ на Дмитровском путепроводе

Будет реконструировано и по-
строено два километра дорог 

Москвичка Дора Дубенскова гуляет со своим котом 
Джастином в районе Орехово-Борисово Северное

■Сегодня до девяти ча-
сов вечера в Москве дей-
ствует «желтый» уро-
вень погодной опасно-
сти. Из-за мокрого снега 
на дорогах и тротуарах 
возможно образование 
гололедицы. Также 
синоптики предупреж-
дают о порывах ветра 
до 17 метров в секунду.
Впрочем, уже на этой не-
деле в Москву придет по-
весеннему теплая погода. 
Столицу накроют воздуш-
ные массы, сформирован-
ные в акватории Среди-
земного моря. В результате 
в среду днем температура 
воздуха прогреется до плюс 
семи градусов. По словам 
метеорологов, для середины 
марта это чуть выше нормы. 
— Среда в Москве станет 
самым теплым днем на этой 
неделе, — сказал руково-
дитель Гидрометцентра 
России Роман Вильфанд. — 
Положительные темпера-
туры будут не только днем, 
но и ночью: 1–3 градуса вы-
ше нуля.
Теплую погоду синоптики 
прогнозируют и в четверг, 
но все же общую картину не-
много подпортят небольшие 
дожди. В пятницу ожидают-
ся кратковременные осадки. 
Ночью еще будет подмора-
живать, но днем мартовское 
солнце порадует теплом. 
В выходные столбики термо-
метров опять поднимутся 
выше нуля. Хотя, начиная 
с субботы, Москву накроет 
гребень высокого давления.
— В субботу и в воскресенье 
оно будет на 10 миллиме-
тров выше нормы, — уточ-
нил Вильфанд.
К концу недели из-за от-
тепели сугробы подтают 
с 39 до 25 сантиметров. То 
есть снежный покров ста-

нет меньше, но не исчезнет 
полностью.  
— Метеорологическая весна 
наступает, когда мы отме-
чаем устойчивый переход 
среднесуточной температу-
ры воздуха через ноль в сто-
рону положительных зна-
чений, — пояснил ведущий 
специалист центра погода 
«Фобос» Евгений Тишко-
вец. — Сейчас это малове-
роятно.
В конце марта и в апреле, 
по его словам, синоптики 
прогнозируют неоднократ-
ные возвращения холодов. 
А значит, ждать скорого 
наступления весны пока не 
следует.
В ожидании устойчивой 
теплой погоды остается на-
блюдать за природой. Со-
гласно народным приметам, 
она начнется с прилетом 
скворцов. Можно посмо-
треть и на облака. Если они 
синие, значит, идет тепло 
с дождем. Вместе они расто-
пят оставшийся снег.
Наталья Тростьянская
vеcher@vm.ru

Мартовское 
солнце порадует 

на этой неделе ожи-
дать каких-то погод-
ных рекордов не сто-
ит. Самый холодный 
день в столице за-
фиксировали 13 марта 
1902 года. Тогда стол-
бики термометров по-
казали минус 32,3 гра-
дуса. А рекордные 
8 миллиметров осад-
ков выпали 13 марта 
1887 года. Самый те-
плый день в марте был 
в 2014 году. Средняя 
температура достигла 
12 градусов тепла.
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■ Президент России 
Владимир Путин награ-
дил орденом Мужества 
16-летнюю Владу Лугов-
скую — журналистку 
телеканала «Таврия» 
из Херсонской области. 
Сейчас девушка плани-
рует вернуться к работе. 
«Вечерке» удалось пого-
ворить с самым юным 
военкором страны. 

Влада, что для вас значит 
награда, полученная 
из рук президента?
Она дала мне возможность 
окончательно убедиться, 

что я на своем месте, несмо-
тря на все трудности. 
Волнительно было сто-
ять рядом с Владимиром 
Путиным?
Еще как! До этого я его ви-
дела только по телевизору. 
Заранее готовила текст, ко-
торый хотела пересказать 
Владимиру Владимирови-
чу, но от волнения все за-
была. Мне очень хотелось 
поблагодарить президента 
за возможность жить в луч-
шей стране мира. В его гла-

зах я увидела одобрение. 
Увидела, как он искренне 
переживает за каждого из 
нас. А еще прочувствовала 
боль, которую Владимир 
Путин испытывает, когда 
говорит про наших солдат, 
погибших на фронте. У него 
как-то меняется голос.
Вы рассказали президен-
ту, что «сбежали» из хер-
сонской больницы, 
в которой лежали после 
ранения?
Да, он меня поругал! Ска-
зал, чтобы я обязатель-
но продолжила лечиться 
и больше так не относилась 

к своему здо-
ровью. А после 
добавил, что на-
ведет обо мне 
«справочки». 
Вы получили 
ранение в ок-
тябре 2022 го-

да во время обстрела 
гражданской переправы 
укронацистами. 
Да, по нам били кассетными 
снарядами, и я просто сна-
чала не почувствовала, что 
ранена. Поэтому помогала 
переправляться коллегам. 
А еще было темно, поэтому 
крови не было видно. Толь-
ко когда я случайно задела 
осколок руками, поняла, 
что произошло, и сказала 
об этом гендиректору теле-
канала «Санкт-Петербург» 

Александру Малькевичу, ко-
торый был с нами. Он поса-
дил меня в машину и отпра-
вил в херсонскую больницу.
Влада, почему вы хотели 
сбежать из больницы?
Не могла отлеживаться, по-
ка коллеги сражаются на 
информационном фрон-
те. Много раз я подходила 
к врачам и чуть ли не с ис-
терикой убеждала в том, 
что не могу больше лежать 
в палате. О побеге  говорю 
образно. Просто я так надо-
ела врачам, что они не вы-
держали и выписали меня. 
Читая об этом, пред-
ставляешь, как ночью 
вы связываете веревку 
из простыней и, переки-
нув ее через подоконник, 
спускаетесь по стене. 

Нет, нет! (Смеется.) Кста-
ти, «сбегала» я еще из сим-
феропольской больницы, 
где лежала недели две. 
Это как же нужно лю-
бить свою работу, чтобы 
так рисковать! Как ваши 
друзья отреагировали 
на этот случай?
Они мне сказали: «Жаль, 
что ты не сдохла». Это я их 
цитирую.
Как такое возможно? 
После начала спецопера-
ции я начала высказывать-
ся в поддержку России. 
За это друзья и знакомые 
назвали меня предателем. 
24 февраля 2022 года я ли-
шилась почти всех, с кем 
раньше общалась.
Сейчас они устраивают 
провокации?
Да, например, высылают 
мне в соцсети видео, где по-
ют: «Батько наш — Банде-
ра, Украина — мати». Хотят 
очернить меня с помощью 
старых фото, где вместе 
с остальными я стою на 
школьной линейке и держу 
в руках украинский флаг. 
Хотя я не хотела этого де-
лать! Нам просто раздали 
их и заставили ими махать. 
Все они уехали на Запад-
ную Украину?
Кто — туда, а кто — в Евро-
пу,  в США.
Кстати, а как вы попали 
в ТРК «Таврия»?
Я хотела открыть гла-
за местным жителям на 
правду, которую скрывало 
украинское телевидение. 
А когда в нашем городе по-
явилась ТРК «Таврия» (ос-
нована Александром Маль-
кевичем. — «МВ»), поняла, 
что нужно воспользоваться 
этой возможностью. При-
шла на ТРК, где мне устрои-
ли тест на журналиста, а на 
другой день уже вышла на 
работу. Сначала делала ре-
портажи про мирные собы-
тия, а потом про обстрелы. 
Александр Зосимов
vecher@vm.ru

8 марта 2023 года.  
Владимир Путин 
вручил Владе орден 
Мужества в Кремле (2)
Юная военкор 
на очередном 
репортаже в Херсоне (1)

После начала СВО 
друзья назвали 
меня предателем 

Украинские артиллери-
сты — подонки. Чтобы вы-
пустить снаряд, ракету или 
пакет «Градов» по мирному 
населенному пункту, не надо 
много ума и воинского ма-
стерства. Лишь бы совести 
у номеров орудийного рас-
чета не было, а смертонос-
ный боеприпас в городе или 
поселке обязательно найдет 
для себя жертву, и, скорее 
всего, не одну.
11 марта в Донецке в свой 
день рождения погиб вось-
милетний мальчик. Снаряд 
натовского калибра убил его 
отца сразу, а Никита Сафро-
нов умер по дороге в больни-
цу, истек кровью. Снаряды 
летели на Донецк и в вос-
кресенье, и в понедельник. 
Мэр города Алексей Кулем-
зин сообщил, что с начала 
спецоперации 
у к р а и н с к и е 
войска обстре-
ливали Донецк 
уже 2946 раз. 
По городу Пере-
вальску в ЛНР 
артиллеристы 
ВСУ выпустили 
ракету HIMARS. 
Высокоточный, наводимый 
с помощью американских 
космических аппаратов 
разведки и целеуказания, 
боеприпас попал не по воен-
ному объекту, а разорвался 
в центре городка на людной 
улице. Погибли три мирных 
жителя, 16 человек ранены. 
Значит, так специально на-
водили, чтобы «покошма-
рить сепарский мирняк».
Ежедневным обстрелам под-
вергаются не только города 
Донбасса, снаряды и ракеты 
летят и в сторону «большой» 
России. Губернатор Брян-
ской области Александр Бо-
гомаз сообщил об очередном 
обстреле со стороны Украи-
ны. Минометному налету 
подверглась деревня Раков-
ка в Климовском районе. 
Мины и снаряды — не пере-
хватишь, а ракеты россий-
ские средства противовоз-
душной обороны «хватают» 
все чаще. «Над Белгородом 
и Белгородским районом 
сработала наша система 
ПВО, — сообщил вчера гу-
бернатор региона Вячеслав 
Гладков. — Было сбито че-
тыре ракеты. Последствия 
уточняются, но уже извест-
но об одной пострадавшей 
женщине».
Лучшее средство защиты от 
вражеских налетов — унич-
тожение вражеских пушек, 

РСЗО, ракетных установок 
и истребление орудийной 
прислуги на месте престу-
пления. Где выстрелил — 
там и сдохни. На военном 
языке это называется кон-
трбатарейной борьбой.
Хорошую новость обнародо-
вало Минобороны России: 
в зоне проведения спецопе-
рации в два раза увеличится 
группировка комплексов 
«Пенициллин». Эти наши 
новые средства звукотепло-
вой разведки на деле доказа-
ли высокую эффективность 
в контрбатарейной борьбе 
российских артиллеристов 
с артиллерией врага. «Пени-
циллин» работает на новых 
принципах обнаружения. 
В отличие от стоящих на 
вооружении у ВСУ амери-
канских радиолокацион-

ных с танций 
контрбатарей-
ной борьбы, он 
не использует 
в своей работе 
ра диов олны, 
поэтому его не-
возможно обна-
ружить и пода-
вить системами 

радиоэлектронной борьбы. 
Российские конструкторы 
оборонки дали своей разра-
ботке «медицинское» имя — 
«Пенициллин», и действи-
тельно это своего рода «анти-
биотик» поля боя. Позиции 
огневых средств противника 
комплекс обнаруживает, ис-
пользуя принцип совмеще-
ния тепловой и звуковой раз-
ведки. Важнейшее достоин-
ство «Пенициллина» — вы-
сокая точность определения 
координат. Местоположение 
начавшего стрельбу орудия 
врага комплекс определяет 
за пять секунд. 
При этом «Пенициллин» спо-
собен успешно обнаружи-
вать цели в полосе шириной 
до 25 км. Получаемые таки-
ми комплексами артразвед-
ки данные в режиме реаль-
ного времени передаются 
подразделениям наших ра-
кетных войск и артиллерии. 
Немедленный огонь на по-
ражение не оставляет про-
тивнику шансов ни продол-
жить стрельбу, ни покинуть 
район.
…Еще бы вслед за «Пени-
циллином» «Дуст» какой-
нибудь наши оборонщики 
бы сконструировали, чтобы 
«перетравить» точечно всех 
«крыс» на Банковой улице 
в Киеве и поскорее закон-
чить боевые действия.

Убойный «антибиотик» 
поля боя

Александр Хохлов
Обозреватель

НАДО ПОНИМАТЬ 

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

Задела осколок 
и поняла, 
что ранена
Самый юный военкор страны 
«сбежала» из больницы на фронт

Влада Луговская ро-
дилась 20 октября 
2006 года в Херсоне. 
Учится в 11-м классе. 
С 15 лет начала рабо-
тать на ТРК «Таврия» 
корреспондентом 
в Херсонской обла-
сти. В ноябре 2022 го-
да стала лауреатом 
Всероссийской моло-
дежной премии «Вре-
мя молодых».
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■ Вчера представители 
крупной финансовой ор-
ганизации зафиксирова-
ли рост мошенничества, 
связанного с обманом 
клиентов российских 
банков. Злоумышлен-
ники, пользуясь санк-
циями, выманивают 
деньги под предлогом 
«безопасного» хранения 
сбережений. «Вечерка» 
узнала, как не попасться 
на уловки аферистов. 
В конце февраля был вве-
ден очередной пакет за-
падных санкций, который 
коснулся ряда крупных 
российских банков. Они, 
в свою очередь, заявили, 
что ограничения никак не 
скажутся на клиентах. Од-
нако мошенники решили 
воспользоваться ситуаци-
ей, рассчитывая на неосве-
домленность граждан. Так, 
злоумышленники звонят 
клиентам банков, представ-
ляясь сотрудниками этих 
санкционных финансовых 
организаций, и предлагают 
перевести деньги на «безо-
пасный счет». Мошенники 
отмечают, что это необхо-
димо, ведь в противном слу-

чае все средства будут «за-
морожены». При этом тех, 
кто уже повелся на уловки 
аферистов, немало — их, 
по данным финансовых ор-
ганизаций, 9 процентов от 
общего числа опрошенных. 
— Злоумышленники всег-
да быстро подстраиваются 
под обстоятельства, на-
ходя в них выгоду, — рас-
сказывает коммерческий 
директор финансового 
маркетплейса Ярослав 
Баджурак. — Нужно быть 

всегда начеку и знать 
правила финан-

совой безопас-
ности. Пом-
ните, звонки 

из банков могут поступать 
только с их официальных но-
меров. В других случаях вам 
звонят мошенники. По воз-
можности не берите трубку, 
когда звонят с незнакомых 
номеров. А всю информа-
цию проверяйте лично. 
Таким образом, если вам 
звонят с номера, не имею-
щего отношения к банкам, 
вы имеете дело с мошенни-
ками. И если все же отве-
тили, старайтесь избегать 

слов «да» и «нет», 
не называйте 
ц и ф р ы ,  п о -

с к о л ь к у  в а ш 
голос, вероятно, 

записывают на дик-
тофон. Такую запись 

мошенники могут исполь-
зовать при звонке в тот 
же банк или иную органи-
зацию, где автоответчик 
способен распознать голос. 
Кроме того, никому не го-
ворите свои персональные 
данные. 

Если вы все же стали жерт-
вой мошенников, немед-
ленно обратитесь в банк 
и заблокируйте карту, а так-
же подайте заявление в по-
лицию. Чем быстрее, тем 
выше вероятность того, что 
преступников найдут.   

Прямая 
речь

Помимо схемы с не-
обходимостью пере-
вести деньги на «за-
щищенный счет», что-
бы уберечь их от за-
морозки, мы ожидаем 
активизации пред-
ложений совершения 
трансграничных 
переводов «в обход 
санкций». К таким 
предложениям, 
как посредничество 
в оформлении карты 
зарубежного банка 
и помощи в оплате 
чего-либо на популяр-
ных западных ресур-
сах, прекративших 
работать с Россией, 
нужно относиться 
очень внимательно.

Александра 
Пожарская
Эксперт 
платформы 
«Мошеловка»

аферисты стали пред-
лагать подключить 
поддельную платеж-
ную систему. Выявить 
ее просто: вы никогда 
не найдете эту си-
стему в реестре опе-
раторов платежных 
систем на сайте Банка 
России.

Кстати,

Цифра

процентов опрошен-
ных сталкивались 
с мошенничеством 
в связи с введением 
новых санкций про-
тив банков.

3 0
Мошенники звонят 
от лица российских 
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вы имеете дело
ками. И если
тили, старайт

слов «д
не
ц и

с к
голо

записы
тофон. Та

мошенники м
зовать при з
же банк или и
зацию, где ав
способен распо
Кроме того, н
ворите свои пе
данные. 

процентов о
ных сталкив
с мошеннич
в связи с вве
новых санкц
тив банков.

Общаясь 
с мошенника-
ми, никогда 
не говорите 
«да» или 
«нет»

Ограниче-
ния для фи-
нансовых 
организаций 
не сказыва-
ются на их 
клиентах 

Проверка слуха

■ Вчера в сети жители 
столицы стали массово 
жаловаться на подо-
зрительных людей, 
которые ходят по квар-
тирам и проводят «со-
цопросы». При этом 
жильцов просят ставить 
подписи. Многие отме-
чают, что так работают 
мошенники, которые 
формируют базу данных 
потенциальных жертв. 
«Вечерка» разбиралась 
в ситуации.   
Как отмечает эксперт Цен-
тра финансовой грамотно-

сти НИФИ Минфина России 
Ольга Дайнеко, в Москве 
действительно увеличилось 
количество мошеннических 
схем, связанных с опросами:
— Использование методов 
социальной инженерии 
позволяет мошенникам 
сделать предварительные 
выводы о психологическом 
портрете человека и его 
«привлекательности» для 
дальнейшего обмана.
Как пояснила эксперт, ин-
терес жуликов к опросам 
связан с тем, что москвичи 
стали довольно критично 

Исследование 
ведут жулики 

относиться к звонкам, СМС 
и электронным письмам, 
в которых присутствуют за-
просы информации о бан-
ковском счете. 
— А вот по поводу разного 
рода «соцопросов» и «ис-

следований потребителей» 
люди пока еще готовы об-
щаться охотнее, — уточнила 
эксперт.
Ольга Дайнеко добавила, 
что жуликам важен «скорин-
говый балл» (числовая оцен-

ка кредитоспособности. — 
« М В » )  п о т е н ц и а л ь н о й 
жертвы: не только сведения 
о нем из официальных доку-
ментов, но и оценочная ха-
рактеристика внушаемости 
и доверчивости человека.
Кандидат социологических 
наук  Дмитрий Рогозин по-
яснил:
— Большинство подобных 
опросов сейчас проводит-
ся по телефону, поэтому 
никакого удостоверения 
у социолога вы спросить не 
можете. Зато вполне можете 
сначала узнать, какую орга-
низацию он представляет 
и как туда позвонить. По-
лучив эти сведения, имеет 
смысл прервать опрос и вы-
яснить, а действительно ли 
вам сейчас звонят именно 
из этой организации. Ес-
ли к вам пришли лично — 

спрашивайте у социолога 
служебное удостоверение 
и паспорт. И, наконец, са-
мый важный момент: насто-
ящий социолог никогда не 
спрашивает никаких персо-
нальных данных! Это запре-
щено законом, за это могут 
посадить в тюрьму — статья 
137 Уголовного кодекса РФ. 
Максимум, что у вас могут 
спросить, — это имя и от-
чество, чтобы просто знать, 
как в разговоре к вам обра-
щаться. Если спрашивают 
фамилию, адрес прописки, 
любые паспортные дан-
ные — это точно не социо-
логи, а жулики: тут же пре-
рывайте любое общение 
и звоните в полицию. 

Перед тем, как открыть дверь незнакомцам, узнайте, 
кто они и зачем пришли 

Бди!

■ Вчера крупный рос-
сийский банк зафикси-
ровал рост числа мошен-
нических схем, связан-
ных с угрозами обвине-
ний в государственной 
измене. Злоумышленни-
ки пугают граждан воз-
буждением уголовного 
дела за денежные пере-
воды якобы в пользу 
армии Украины.
Мошенники звонят, пред-
ставляясь сотрудниками 
полиции или Федеральной 
службы безопасности. Зло-
умышленники сообщают, 
что сотрудник банка, в ко-
тором обслуживается кли-
ент, украл его персональ-
ные данные и осуществляет 
со счета переводы в пользу 
армии Украины. А так как 
ответственность лежит на 
владельце карты, то он мо-
жет быть обвинен в государ-
ственной измене, а за это 
грозит до 20 лет лишения 
свободы. 
— Затем жулики представ-
ляются «службой безопас-
ности банка». Злоумышлен-
ники вынуждают клиента 
переводить свои средства 
на их счета, объясняя это 
тем, что они смогут вычис-
лить «сотрудника», якобы 
укравшего персональные 
данные клиента, — отмети-
ли в пресс-службе финансо-
вой организации. 
Вице-президент крупного 
российского банка Станис-
лав Кузнецов советует:
— Сразу прекращайте все 
разговоры со «специалиста-
ми ФСБ», а еще  обязательно 
подключите уведомления 
о банковских операциях 
и не забывайте следить за 
их историей.

Кошелек или 
«тюрьма»

Страницу подготовил
Никита Миронов
vecher@vm.ru

Sh
u7

 e
rs

to
ck

/F
O

TO
D

O
M

Sh
u7

 e
rs

to
ck

/F
O

TO
D

O
M



6 НИЧЕГО ЛИЧНОГО Москва Вечерняя, вторник, 14 марта 2023 года, № 26 (1419), vm.ru  

в себе свойства наличных 
и безналичных рублей. То 
есть цифровой рубль мож-
но использовать как для 
дистанционных платежей 
и расчетов онлайн, так и для 
операций в офлайн-режи-
ме. В последнем случае на 
мобильном телефоне будет 
создан второй цифровой 
кошелек. Чтобы его попол-
нить, необходимо перевести 
цифровые деньги с кошель-

ка в банковском приложе-
нии и затем расплатиться. 
С технической стороны вир-
туальный рубль представля-
ет собой уникальный циф-
ровой код, который хранит-
ся в электронном кошельке 
на специальной платформе 
Центробанка.
— Цифровой рубль «поме-
чен». То есть впервые в без-
наличных расчетах появит-
ся рубль в так называемых 

«купюрах», каждую из ко-
торых можно идентифици-
ровать. И не будет никаких 
проблем отследить все пла-
тежи, — говорит Артем Из-
вольский. — Таким образом 
государство сможет просле-
дить за движением каждой 
такой цифровой «купюры» 

и узнать, за что и когда ею 
было заплачено. 
Также, по словам эксперта, 
будет легко установить ис-
точники дохода населения.
— Если, например, какой-
нибудь гражданин сдает 
квартиру и при этом не пла-
тит налоги, его «вычислят» 
мгновенно. И в результате 
накажут по закону, — пояс-
няет Извольский.
Для государства внедрение 
цифрового рубля необходи-
мо для поддержания финан-
совой стабильности. Эта 
мера снизит угрозу перетока 
денег в частные цифровые 
валюты, которые создают 
риски для страны. А для про-
стых людей цифровой рубль 
тоже должен быть полезен. 
Центробанк утверждает: 
нововведение сделает пла-
тежи быстрее, проще и без-
опаснее. Население станет 
менее зависимо от отдель-
ных банков.  

Резонанс

■ Вчера в США был за-
крыт нью-йоркский 
Signature Bank, а ра-
нее рухнул его более 
крупный конкурент 
Silicon Valley Bank (SVB). 
Экcперты заявили: 
на фоне падения этих 
масштабных организа-
ций может произойти 
крах доллара. «Вечерка» 
выясняла подробности.
Похоже, что в Соединенных 
Штатах Америки сейчас на-
зревает серьезный банков-
ский кризис, которого не 
было с 2008 года, отмечает 
финансовый аналитик Ар-
тем Иванов.

— В воскресенье, напри-
мер, было объявлено о крахе 
банка Signature Bank. А First 
Republic Bank объявил, что 
находится в сложном поло-
жении и уже получил кредит 
от Федеральной резервной 
системы (ФРС) США, — по-
ясняет эксперт. — Кстати, 
ФРС объявила, что открыла 
кредитную линию для про-
блемных банков и готова 
предоставить им 25 милли-
ардов долларов. Хватит ли 
им этих денег — посмотрим. 
Сейчас в США народ идет 
в банки и закрывает вклады.
Неужели доллар падает? 
Эксперт Комитета Госдумы 

Эксперты прочат 
крах доллару

по финансовому рынку Ян 
Арт считает, что оснований 
для таких выводов пока нет.
— Проблемы в банковской 
системе США вовсе не озна-
чают краха доллара как ми-

ровой валюты, — говорит 
«Вечерке» эксперт. — Курс 
доллара относительно рубля 
продолжает расти. Согласно 
оптимистическому для нас 
прогнозу, он в ближайшее 

время составит 77–78 руб-
лей. Согласно пессимисти-
ческому — 81–83 рубля.
По словам Яна Арта, ни по-
купать, ни продавать доллар 
сейчас смысла нет.
— Сегодня не время метать-
ся. Если у вас есть рублевые 

депозиты — держите день-
ги в рублях, не закрывайте 
вклады. Если есть долла-
ры — держите в долларах, — 
советует эксперт.
Тем временем на фоне 
прогнозов о крахе амери-
канской валюты дорожает 
и евро. На прошлой неделе 
его курс впервые с 22 апре-
ля 2022 года преодолел от-
метку в 81 рубль. Вчера курс 
несколько снизился — до 
80,4 рубля, но до сих пор до-
вольно высок.
— Биржевые спекулянты 
бегут из доллара в евро, это 
обычная история, — по-
яснил Артем Иванов. — Но 
я бы не советовал бежать 
вслед за ними. Подождем 
развития событий. Пока 
доллар крепок. 

Прямая 
речь

Хранить цифровые 
рубли будет без-
опасно. Банк России, 
который является га-
рантией их сохранно-
сти, надежен. То есть 
весь объем денежных 
средств, хранящихся 
на кошельках, защи-
щен, в то время как 
классические банков-
ские вклады застрахо-
ваны только на опре-
деленную сумму. 

Ксения 
Артемьева
Директор финтех-
платформы «Фаст 
Ривер»

Банк России будет вво-
дить цифровой рубль 
постепенно — чтобы 
банковская система 
смогла к нему адапти-
роваться. Полной за-
мены обычных рублей 
на цифровые не плани-
руется. 

Кстати,

Только 
факты
■ Использовать циф-
ровой рубль будет так 
же просто, как налич-
ный и безналичный. 
Он появится как опция 
в конкретном прило-
жении на смартфоне. 
Ваша задача — лишь 
научиться этим прило-
жением пользоваться .
■ Цифровая валюта 
есть в таких странах, 
как Китай, Сенегал, Ту-
нис и Эквадор.
■ Цифровой рубль 
работает без использо-
вания «недружествен-
ных» международных 
платежных систем: 
Visa, Mastercard, 
SWIFT и других.

Страницу подготовил
Борис Орлов
vecher@vm.ru

Специалисты советуют сейчас не торопиться 
в обменный пункт: курс доллара еще будет расти

Центробанк начинает тестировать 
новую российскую валюту

■ Вчера комитет Гос-
думы одобрил зако-
нопроект о цифровом 
рубле Центробанка РФ. 
Уже в этом месяце стар-
туют пилотные проекты 
с участием клиентов 
13 российских банков. 
«Вечерка» разбиралась, 
что из себя представ-
ляет цифровой рубль 
и как им смогут пользо-
ваться москвичи.
На цифровые рубли мож-
но будет, так же как и на 
обычные «деревянные», 

покупать товары, валюту, 
хранить в них сбережения. 
От наличных денег они бу-
дут отличаться лишь вир-
туальным форматом. А вот 
по сравнению с безналич-
ными различий для просто-
го человека не так много. 
Одно из наиболее важных: 
расплачиваться цифровым 
рублем можно будет при 
помощи смартфона, не под-
ключенного к интернету. То 
есть пользоваться им смогут 
в том числе и пенсионеры, 
которые не подключают ус-
лугу мобильного интернета.
— Цифровой рубль — это 
дополнительная форма 
российской национальной 
валюты, которую будет вы-
пускать Банк России, — по-
ясняет «Вечерке» финан-
совый аналитик Артем Из-
вольский. — Он сочетает 

Расплачи-
ваться через 
смартфон 
можно бу-
дет без ин-
тернета 

Рубль 
не простой, 
а цифровой

Чтобы 
оплатить 
покупку 
цифровым 
рублем, нужно 
будет просто 
поднести 
смартфон 
к терминалу
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■ Вчера Роскачество 
назвало марки фальси-
фицированного молока. 
В них были выявлены 
растительные жиры. 
«Вечерка» узнала, на что 
стоит обращать внима-
ние перед покупкой мо-
лочных продуктов. 
Эксперты ведомства прове-
ли исследования, в ходе ко-
торых выявили, что главный 
признак фальсифициро-
ванного молока — наличие 
в нем фитостеринов. Эти 
вещества свидетельствуют 
о добавлении растительных 
жиров в продукт. 
— Многие производители 
таким образом экономят, — 
рассказал эксперт одной из 
столичных лабораторий по 
проверке пищевой продук-
ции Алексей Милославский.
При покупке молока важ-
но обращать внимание на 
маркировку — в том числе 
специальный код, который 
дополнительно сканируют 

на кассе. Благодаря ему про-
срочку продать не выйдет.
— Желательно приобретать 
молоко в непрозрачной 
упакове. В ней продукт за-
щищен от солнечных лучей. 
Обращайте внимание на 
информацию о произво-
дителях и сроках годности. 
В идеале слова «состав» быть 
не должно, так как в молоке 
всего один компонент, — 
подчеркивает эксперт. 
В домашних условиях про-
верить качество продукта 

можно с помощью лакму-
совой бумажки. Опустите 
ее в молоко: если она поси-
нела — то в продукте есть 
химия, а если покраснела — 
это говорит о наличии ис-

кусственных примесей для 
продления срока годности.
— Не стоит вестись на низ-
кую стоимость. В среднем 

цена за литр каче-
ственного молока 
должна составлять 
70 ру блей,  — от-
метил Милос лав-
ский. — А вот при по-
купке йогуртов стоит 
обратить внимание 

на надпись «в составе при-
сутствуют живые бакте-
рии» — это будет говорить 
о качестве и натуральности 
товара, — отметил эксперт.
Что касается творога, сыра 
и других молочных продук-
тов, то в магазине они всегда 
должны храниться в холо-
дильнике при небольших 
температурах в герметич-
ной упаковке. Обращайте 
внимание и на внешний вид 
продукции.
Рената Лебедева
vecher@vm.ru

Из чего же 
сделана 
наша 
молочка 
Производители 
добавляют в продукцию 
растительные жиры

Москвичка 
Татьяна Осипова 
выбирает 
молочную 
продукцию 
в столичном 
супермаркете 

Дикси Перекресток Магнит Ашан Лента

Молоко «Простоквашино» 2,5%  (руб./930 мл)

83 75 84 85 80

Сыр российский «Город сыра» (руб./125 г)

129 134 115 120 131

Творог «Искренне ваш» 9% (руб./180г)

79 92 84 81 88

Йогурт греческий «Зеленая линия»  (руб./190 г)

– 68 72 89 84

Сметана «Домик в деревне» 15% (руб./300 г)

86 84 79 81 77

Сравнение цен в пяти магазинах

Слова «состав» 
на упаковке 
быть не должно 

Прямая 
речь

Качество молока за по-
следние годы в стране 
улучшилось. Причи-
на — более жесткие 
требования к произво-
дителям и повышен-
ный контроль со сто-
роны государства. 
Кстати, внимательно 
следите за тем, какие 
ГОСТы указаны на упа-
ковке — производите-
ли нередко вписывают 
неправильные цифры, 
чтобы запутать.

Александр 
Цапликов 
Экономист

Минпромторг расширил список товаров для па-
раллельного импорта. В перечень попали: IKEA, 
Hasbro, Mattel, Nintendo, Tommy Hilfiger, Kerastase, 
Yves Saint Laurent, Lancome, Giorgio Armani и дру-
гие. Также включили производителей моторных 
масел Shell Helix, Rimula и 12 марок машин.  

Тем временем
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Джессика 
Честейн:
почти 
идеал
Платье в сочетании 
с колье напоминает 
о Голливуде 1950-х, 
идеально сидит на ак-
трисе (фото внизу). 
Однако рыжеволосым 
женщинам не очень 
идет черный цвет, 
поэтому отделку 
лифа можно было бы 

сделать посветлее, 
а само платье — 
потемнее. 

Кара 
Делевинь:
многовато 
красоты
Актриса и модель 
редко выбирает 
женственные 
образы. Но тут рас-
старалась... да пере-
борщила с декором: 
и плечо, и разрез, 
и гигантский цветок 
на плече (фото сле-
ва). Слишком много 
«красоты» в одном 
месте. 

Дэн Кван 
и Дэниэл 
Шайнерт:
акцент 
на бордо 
Режиссерский дуэт «взорвал» 
премию своим фильмом «Все везде 
и сразу». Они и нарядились в унисон, 
выбрав сочетание бордового цвета 
с черным. На фото справа: Кван (слева)
и Шайнерт со статуэтками. 

Вчера ночью в Лос- 
Анджелесе прошла 
95-я церемония премии 
«Оскар». А перед этим 
звезды кино порадова-
ли (и напугали) зрите-
лей роскошными туале-
тами на красной 
дорожке, кото-
рая, кстати, была 
вовсе не красной. 
Вместе с имидж-
мейкером На-
тали Богдановой 
(на фото справа) «Ве-
черка» оценила наряды 
знаменитостей.

— В этом году, на удивление, меро-
приятие обошлось без скандальных 
происшествий: никто никого не 
оскорбил, никто не пришел в супер-
странном наряде. Участники и при-
глашенные, будто сговорившись, 
выбрали классические, консерва-
тивные наряды. Мужчины в юбках 
и женщины в «голых» платьях, мо-

жет, и были, но в глаза 
они явно не бросались. 
Цвет голливудского кино 
предстал в традиционных 
нарядах. Приятно порадо-
вала и «старая» актерская 
гвардия — Джейми Ли 
Кертис и Энди Макдауэлл. 
Их образы получились са-

мыми элегантными. Не обошлось, 
конечно, без пиджаков из «подкла-
дочного шелка» и громоздкого деко-
ра — но это уже мелочи. 

Церемония «Оскар» 
задала тренды, 
но не обошлась 
без аляповатых 
нарядов

Надели всё 
и сразу

Подготовили Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина (текст); Юлия 
Коршунова (дизайн); vecher@vm.ru

Казалось бы, не так давно 
«Оскар» считался чуть ли 
не событием года. И в ночи 
москвичи смотрели пря-
мую трансляцию — как по 
красной ковровой дорожке 
вышагивали мегазвезды 
в шикарных нарядах. Мы 
всерьез обижались за Ди 
Каприо, которому снова не 
давали заветный «Оскар». 
Разглядывали фотографии 
кинодив в роскошных пла-
тьях и драгоценностях — 
мысленно примеряя их, ко-
нечно, на себя. Церемония 
«Оскара» казалась значи-
мой и важной. Но год от го-
да количество просмотров 
онлайн-транс-
ляции падает: 
зритель хочет 
шоу и красоты, 
а не политики.
Сейчас в Лос- 
Анджелесе со-
стоялась 95-я — 
юбилейная — 
ц е р е м о н и я 
награждения кинопремии. 
Лучшим фильмом признана 
картина «Все везде и сра-
зу» — «хулиганский боевик» 
про сильно уставшую хозяй-
ку прачечной (да, я знаю, вы 
тоже сейчас вспомнили этот 
анекдот), которая вдруг уз-
нала, что может переме-
щаться в другие измерения 
и даже спасти планету от 
вселенского зла. Актриса из 
этого же фильма, Мишель 
Йео, стала лучшей актри-
сой года; лучшим актером 
года — Брендан Фрейзер, 
некогда сексуальный кра-
савчик из «Мумии», превра-
тившийся в страдающего 
от депрессии «Кита» весом 
под триста кг. Лучшим за-
рубежным фильмом стала 
экранизация Ремарка «На 
Западном фронте без пере-
мен». Лучшим докумен-
тальным фильмом признан 
«Навальный» — что ж, по-
нятно уже давно, что амери-
канские киноакадемики де-
лают «Оскар» максимально 

политическим событием. 
Какое-то чудовищное 
смешение «повесточ-
ки» с кинематографом: 
и вот со сцены Ми-

шель Йео Чуу Кхенг, 
первая азиатская 
женщина, полу-
чившая «Оскара», 
говорит пример-

но о том, что «в шестьдесят 
жизнь только начинается». 
А Брендан Фрейзер в «Ките» 
играет гея, соблазнившего 
ученика, — любовник умер 
от рака, а герой Фрейзера 
задепрессовал и на фоне 
стресса наел двести лиш-
них килограммов. Вишенка 
на торте — Юля Навальная 
в красном, вещающая со 
сцены. Под особо щедрые 
аплодисменты — трейлер 
«Русалочки», той самой, 
где русалочка чернокожая, 
и живой осел на сцене: жи-
вотные всегда хороши.
Но вообще главная «фиш-
ка» «Оскара» — интрига 

и непредсказу-
емость — ис-
чезла. Задолго 
до объявления 
р е з у л ь т а т о в 
предсказывали 
победу и «Ки-
ту», и «Все везде 
и сразу», и «На-
вальному». Не 

угадали только с «новше-
ством»: красная ковровая 
дорожка отчего-то стала 
желтой. Гусары, молчать! 
Дорожка в этом году цвета 
шампанского. «Мы выбра-
ли этот цвет шафрана, ко-
торый напоминает закат, 
потому что это закат перед 
золотым часом», — объяс-
нила креативный дизайнер 
Лиза Лав. Как-то зловеще 
прозвучало — насчет заката. 
Еще интересно, что желтая 
дорожка, по традиции, на-
зывается красной. Желтая 
красная дорожка, как-то так.
А звезды в дизайнерских 
платьях, кстати, удивитель-
но хороши. Но все равно це-
ремония оказалась какой-то 
скучноватой. Может быть, 
это от того, что организа-
торы создали «кризисную 
команду» (об этом сооб-
щил ведущий в начале це-
ремонии) — чтобы быстро 
и адекватно реагировать 
на любые непредвиденные 
инциденты? Или — потому, 
что кино сегодня — это уже 
никакое не развлечение, не 
услаждение глаз, а в первую 
очередь средство политиче-
ского влияния?

Дорожка цвета детской 
неожиданности

Екатерина Рощина
Обозреватель

ВЗГЛЯД

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

9КАДР!

«взорвал» 
ьмом «Все везде 
ядились в унисон, 
ордового цвета 
права: Кван (слева)
тками. 

кар» 

поэтому отделку 
лифа можно было бы 

сделать посветлее, 
а само платье — 
потемнее. 
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  «Вечерка» дозвони-
лась до режиссера 
фильма «Выход»
→ стр. 14 

Колин Фаррелл: самый элегантный... ну почти
Звезда одного из номинантов «Банши Инишерина» пришел на церемонию с наслед-
ником Генри (на фото вверху). Отец и сын выбрали одинаковые костюмы-двойки 
с бабочкой и черными туфлями. Хотя Колин не удержался и нацепил на лацкан значок 
с итальянским флагом — немного подпортил имидж самого элегантного на дорожке.

Безупречный вкус показала «старая» 
гвардия Голливуда 

Прямая 
речь

Смотреть «Оскар» бы-
ло тяжело — без скан-
далов и мордобоя это 
совершенно нудное 
мероприятие. Очень 
жаль, что не дали пре-
мию нашим якутским 
ребятам за докумен-
тальную картину 
«Выход». Это действи-
тельно хорошее кино. 
Правда, фильм «На За-
падном фронте без пе-
ремен» снят отлично, 
«Оскар» за оператор-
скую работу картина 
получила заслуженно. 
Все остальное — скуч-
но и предсказуемо. 
Самым титулованным 
фильмом стал «Все 
везде и сразу» — лег-
кая коммерческая 
фантастика с наво-
роченным сюжетом. 
Успех был очевиден. 
Уже до «Оскара» она 
набрала много наград. 

Давид 
Шнейдеров
Член правления 
Гильдии киноведов 
и кинокритиков 
России

Леди Гага:
все дело 
в деталях 
Певица оделась почти 
консервативно, с ак-
куратной прической 
(фото вверху). Однако 
создается впечатление, 
что колье ее душит. 
И декор ниже талии — 
совсем лишний. Если 
бы не эти детали, образ 
был бы удачным. 

Джейми Ли 
Кертис:
зрелая красота
64-летняя актриса, получив-
шая премию за лучшую работу 
второго плана, выбрала очень 
элегантное платье классиче-
ского кроя (на фото слева). 
Оно мягко подчеркивает та-
лию. Возможно, образ был бы 
еще более гармоничным, если 
бы наряд дополнило более 
глубокое декольте. 

Кейт Бланшетт:
мешок сверху
У актрисы великолепная фигура, которую она 
предпочла скрыть, надев асимметричную «блу-
зу-мешок» и юбку в пол, глухо закрывающую 
ноги (на фото вверху). Впечатление, будто Кейт 
просто завернулась в двуцветный кусок ткани.

Мелисса 
Маккарти:
пирожное 
из тюля 
Королева комедии 
зачем-то наглухо 
закрыла красивую 
зону декольте 
и добавила «тю-
левого» объема 
(фото слева) там, 
где он совсем 
не нужен. 

Мишель 
Йео:
словно 
лебедь
Актриса, сыграв-
шая главную роль 
в фильме «Все вез-
де и сразу» и полу-
чившая заветную 
статуэтку за луч-
шую женскую 
роль, нарядилась 
в очень нежное 
платье, больше по-
хожее на свадеб-
ное (фото слева). 
Из-за перьев, 
которые его полно-
стью покрыли, оно 
смотрится почти 
невесомым. 
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стресса наел двести лиш-
них килограммов. Вишенка 
на торте — Юля Навальная 
в красном, вещающая со 
сцены. Под особо щедрые 
аплодисменты — трейлер 
«Русалочки», той самой, 
где русалочка чернокожая, 
и живой осел на сцене: жи-
вотные всегда хороши.
Но вообще главная «фиш-
ка» «Оскара» — интрига 

и непредсказу-
емость — ис-
чезла. Задолго 
до объявления 
р е з у л ь т а т о в 
предсказывали 
победу и «Ки-
ту», и «Все везде 
и сразу», и «На-
вальному». Не 

угадали только с «новше-
ством»: красная ковровая 
дорожка отчего-то стала 
желтой. Гусары, молчать! 
Дорожка в этом году цвета 
шампанского. «Мы выбра-
ли этот цвет шафрана, ко-
торый напоминает закат, 
потому что это закат перед 
золотым часом», — объяс-
нила креативный дизайнер 
Лиза Лав. Как-то зловеще 
прозвучало — насчет заката. 
Еще интересно, что желтая 
дорожка, по традиции, на-
зывается красной. Желтая 
красная дорожка, как-то так.
А звезды в дизайнерских 
платьях, кстати, удивитель-
но хороши. Но все равно це-
ремония оказалась какой-то 
скучноватой. Может быть, 
это от того, что организа-
торы создали «кризисную 
команду» (об этом сооб-
щил ведущий в начале це-
ремонии) — чтобы быстро 
и адекватно реагировать 
на любые непредвиденные 
инциденты? Или — потому, 
что кино сегодня — это уже 
никакое не развлечение, не 
услаждение глаз, а в первую 
очередь средство политиче-
ского влияния?

Дорожка цвета детской 
неожиданности

Екатерина Рощина
Обозреватель

ВЗГЛЯД

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

9КАДР!

«взорвал» 
ьмом «Все везде 
ядились в унисон, 
ордового цвета 
права: Кван (слева)
тками. 

кар» 

поэтому отделку 
лифа можно было бы 

сделать посветлее, 
а само платье — 
потемнее. 

а 2023 года, № 26 (1419), vm.ru 

Джессика 
Честейн:
почти 
идеал
Платье в сочетании 

Кара 
Делевинь:
многовато 
красоты
Актриса и модель 
редко выбирает 
женственные 
образы. Но тут рас-
старалась... да пере-
борщила с декором: 
и плечо, и разрез, 
и гигантский цветок 
на плече (фото сле-
ва). Слишком много 
«красоты» в одном 
месте. 

про сильно уст
ку прачечной (
тоже сейчас вс
анекдот), кото
нала, что мо
щаться в други
и даже спаст
вселенского зл
этого же фил
Йео, стала лу
сой года; лучш
года — Бренд
некогда сексу
савчик из «Му
тившийся в с
от депрессии 
под триста кг
рубежным фи
экранизация 
Западном фро
мен». Лучши
тальным филь
«Навальный»
нятно уже давн
канские киноа
лают «Оскар»

политически
Какое-то 
смешени
ки» с кин
и вот с

шель Й
перва
жен
чив
гов

  «Вечерка» дозвони-
лась до режиссера 
фильма «Выход»
→ стр. 14 

Колин Фаррелл: самый элегантный... ну почти
Звезда одного из номинантов «Банши Инишерина» пришел на церемонию с наслед-
ником Генри (на фото вверху). Отец и сын выбрали одинаковые костюмы-двойки 
с бабочкой и черными туфлями. Хотя Колин не удержался и нацепил на лацкан значок 
с итальянским флагом — немного подпортил имидж самого элегантного на дорожке.

Безупречный вкус показала «старая» 
гвардия Голливуда 

Прямая 
речь

Смотреть «Оскар» бы-
ло тяжело — без скан-
далов и мордобоя это 
совершенно нудное 
мероприятие. Очень 
жаль, что не дали пре-
мию нашим якутским 
ребятам за докумен-
тальную картину 
«Выход». Это действи-
тельно хорошее кино. 
Правда, фильм «На За-
падном фронте без пе-
ремен» снят отлично, 
«Оскар» за оператор-
скую работу картина 
получила заслуженно. 
Все остальное — скуч-
но и предсказуемо. 
Самым титулованным 
фильмом стал «Все 
везде и сразу» — лег-
кая коммерческая 
фантастика с наво-
роченным сюжетом. 
Успех был очевиден. 
Уже до «Оскара» она 
набрала много наград. 

Давид 
Шнейдеров
Член правления 
Гильдии киноведов 
и кинокритиков 
России

Леди Гага:
все дело 
в деталях 
Певица оделась почти 
консервативно, с ак-
куратной прической 
(фото вверху). Однако 
создается впечатление, 
что колье ее душит. 
И декор ниже талии — 
совсем лишний. Если 
бы не эти детали, образ 
был бы удачным. 

Джейми Ли 
Кертис:
зрелая красота
64-летняя актриса, получив-
шая премию за лучшую работу 
второго плана, выбрала очень 
элегантное платье классиче-
ского кроя (на фото слева). 
Оно мягко подчеркивает та-
лию. Возможно, образ был бы 
еще более гармоничным, если 
бы наряд дополнило более 
глубокое декольте. 

Кейт Бланшетт:
мешок сверху
У актрисы великолепная фигура, которую она 
предпочла скрыть, надев асимметричную «блу-
зу-мешок» и юбку в пол, глухо закрывающую 
ноги (на фото вверху). Впечатление, будто Кейт 
просто завернулась в двуцветный кусок ткани.

Мелисса 
Маккарти:
пирожное 
из тюля 
Королева комедии 
зачем-то наглухо 
закрыла красивую 
зону декольте 
и добавила «тю-
левого» объема 
(фото слева) там, 
где он совсем 
не нужен. 

Мишель 
Йео:
словно 
лебедь
Актриса, сыграв-
шая главную роль 
в фильме «Все вез-
де и сразу» и полу-
чившая заветную 
статуэтку за луч-
шую женскую 
роль, нарядилась 
в очень нежное 
платье, больше по-
хожее на свадеб-
ное (фото слева). 
Из-за перьев, 
которые его полно-
стью покрыли, оно 
смотрится почти 
невесомым. 
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■ Вчера лечащие вра-
чи 46-летнего Романа 
Костомарова (на фото 
справа) заявили, что 
фигуристу потребуется 
еще одна операция.
Ранее в СМИ появилась ин-
формация, что в состоянии 
здоровья спортсмена на-

метилась положительная 
динамика. Однако врачи 
из городской больницы 
в Коммунарке, где лежит 

Роман Костомаров, заяви-
ли, что фигурист все еще 
находится  без сознания.  
Чтобы спасти ему жизнь, 
необходима новая опера-
ция — ампутация кисти, 
за которую специалисты 
боролись всю прошлую не-
делю. Но, увы, медикам так 
и не удалось остановить не-
кроз тканей.
— После проведения этой 
операции есть все шансы, 
что жизни Романа Косто-
марова больше не будет ни-
чего угрожать, — говорит 
«Вечерке» врач-терапевт, 

автор книг по медицине 
Андрей Звонков. — Сей-
час наиболее важно оста-
новить сепсис, ведь идет 
разрушение тканей. А этот 
процесс серьезно отравляет 
организм: страдают почки, 
печень и другие важные ор-
ганы. Таким образом, опе-
рация по ампутации руки 
необходима для того, что-
бы избежать интоксикации 
всего тела больного.

Анастасия Стежко 
считает, что в нашей 
стране сейчас 
не хватает доброго 
семейного кино

Кадр из сериала «Вампиры средней полосы» (слева направо): 
Артем Ткаченко (Жан), Анастасия Стежко (Анна), Юрий Стоянов 
(Святослав Вернидубович)

Анастасия Стежко со своей двухлетней 
дочерью Стефанией 

■ Второй сезон сериала 
«Вампиры средней по-
лосы» вышел на ТНТ. 
Роль принципиального 
следователя Аннушки 
исполнила Анастасия 
Стежко. «Вечерка» 
пообщалась с актрисой. 

Анастасия, чем были ин-
тересны съемки в «Вам-
пирах средней полосы»? 
И чем этот проект уни-
кален?
На мой взгляд, уникальным 
сериал делает сценарий. Он 
здорово встроен в современ-
ную российскую действи-
тельность. Это проявляется 
и в характерах персонажей, 
и в особом юморе, и в узна-
ваемых приметах времени. 
И, конечно, мне достался 
необычный персонаж. Ми-
стика и вампиры на нашей 
земле — не избитая тема. Об 
этом мало кто снимал, даже 
вспомнить не могу подоб-
ных русскоязычных картин. 
Плюс у нас потрясающий ак-
терский ансамбль, да и вся 
съемочная группа. 
Похоже, что у вас с вашей 
героиней Аннушкой есть 
нечто общее: собран-
ность, сдержанность. 
Она вам близка?
Да, самодисциплина и сила 
воли у меня развиты хоро-
шо. А сдержанность — это 
понятие относительное. На-
верное, я более эмоциональ-
на, чем Аннушка. Разрешаю 
себе проявлять чувства без 
страха. 
В сериале отличный 
юмор. А были ли за ка-
дром курьезные ситуа-
ции? 

Смоленские 
вампиры тоже 
умеют любить

Актриса Анастасия 
Стежко раскрыла 
секреты съемок 
популярного сериала

Беседу вела
Дарья Пиотровская 
vecher@vm.ru

Коротко о главном

Анастасия Стежко 
родилась 5 сентября 
1989 года в Калинин-
граде. Училась в мест-
ном вузе на юриста, 
но после третьего 
курса поступила 
во ВГИК на актерский 
факультет и переехала 
в Москву. С 2011 года 
снимается в кино и се-
риалах. Не замужем, 
растит трехлетнюю 
дочь Стефанию. Име-
ет первый взрослый 
разряд по волейболу, 
увлекается танцами 
и психологией.

ДОСЬЕ

Записала Дарья Пиотровская vecher@vm.ru

■ Вчера в интернете 
стартовала продажа 
домашней утвари 
и женского белья из ав-
торской коллекции 
певца Стаса Михайлова. 
«Вечерка» выяснила, 
как наши звезды созда-
ют собственные бренды 
взамен ушедших с рос-
сийского рынка запад-
ных марок. 
Постельное белье и пледы 
от Стаса Михайлова выпу-
скают в стильной черно-
белой гамме. Притом цены 
вполне демократичные: не 
выше, чем в сетевых мага-
зинах товаров для дома. 
Однако есть в его коллек-
ции и вещицы премиум-
класса — для тех, кто готов 
выложить, например, более 
десяти тысяч за одеяло. 

— Нынешней весной мне 
особенно захотелось пора-
довать милых женщин, — 
признался Стас Михайлов 
«МВ». — Черный и белый — 
мои любимые цвета, дома 
хочется уюта и классиче-
ских сочетаний, чтобы глаз 
отдыхал. Но посуда и тек-
стиль — это не все! 

Накануне 8 Марта артист 
создал собственную ли-
нейку женского белья, ко-
торая называется так же, 
как и его нетленный хит, — 
«Все для тебя!».
А актриса Мария Миронова 
признавалась «МВ», что за-
пустила выпуск детского зе-
фира из натуральных ком-

понентов — чтобы малыши 
ели полезные сладости. Но 
дело пошло не очень успеш-
но: продукты «без химии» 
оказались слишком дороги.
Более преуспел музыкант 
Сергей Жуков, развива-
ющий сеть баров имени 

собственной группы «Руки 
Вверх». Изюминка заве-
дения — ностальгические 
блюда ранней постсовет-
ской кухни — оливье, салат 
«мимоза», рулетики из ба-
клажанов. 
Певица Анна Семенович 
недавно выпустила коллек-
цию нижнего белья. 
— Сейчас, во времена санк-
ций, отличное время для 
развития отечественного 
бизнеса. Можно считать, 
что это мой скромный 
вклад в этом направлении. 
А еще созерцание женской 
груди предотвращает риск 
инсультов и инфарктов 
у мужчин. Так что я спасаю 
наш сильный пол! — под-
черкнула Анна Семенович. 

За звездами наблюдали 
Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина 
vecher@vm.ru

Резонанс

Роману 
необходима 
операция

Прямая 
речь

Традиционно из-
вестные артисты за-
нимаются бизнесом 
неудачно. Наверное, 
таковы особенности 
творческой личности. 
Куда успешнее у них 
получается приобре-
тать недвижимость. 
А сегодняшний 
всплеск бизнес-ак-
тивности, очевидно, 
связан не с импор-
тозамещением, 
а с попытками найти 
новые способы зара-
ботка. Выступлений 
в среднем у артистов 
меньше, кто бы что 
вам ни говорил. 

Вадим 
Горжанкин
Продюсер, 
специалист по 
продвижению

У нас тоже уровень сценар-
ного мастерства и в целом 
проектов круто подрос. 
Плюс сейчас очень много 
разных платформ. Раньше 
на каналах было определен-
ное количество слотов вре-
мени, а значит, и запрос на 
сериальные продукты был 
ограничен. А с возникно-
вением онлайн-платформ 
понадобилось больше кон-
тента. Нужно создавать про-
дукт, причем качественный, 
что сейчас и происходит.
Какие еще тенденции вы 
бы отметили? Какого ки-
но не хватает?
Мне бы хотелось видеть 
больше качественных се-
мейных и детских фильмов. 
Больше доброго кино! И это 
не про каких-то розовых 
слоников, а про то, как важ-
но формировать в себе чело-
века с большой буквы. Когда 
встает выбор между матери-
альным и духовным миром, 
между тем, чтобы жить 
только для себя или все же 
задуматься о людях, подрас-
тающему поколению нужно 
оглядеться и понять, что мы 
тут не одни. Как молодой ма-
ме именно этого мне больше 
всего не хватает. 

ять любым бурям. Это такая 
цельность. А еще ценю вну-
треннюю щедрость, когда 
человеку нравится делиться 
положительными эмоция-
ми, видеть, что благодаря 
его поступкам другие люди 
радуются, они счастливы. 
Вам принадлежит фра-
за: «Кино учит видеть 
красоту в неожиданных 
вещах». А в чем в послед-
нее время вы ее обнару-
жили?
Недавно я  посмотрела 
фильм Дэмьена Шазелла 
«Вавилон» — про переход 
старого Голливуда к звуко-
вому кино. В нем показано 
все многообразие жизни 
человека и артиста. Как 
прекрасный Голливуд — бо-
гатый, яркий, тонкий — со-
седствует с вульгарностью, 
бедностью, отсутствием 
другой жизни, вне ролей. 
Красота рождается на сты-
ке всех этих вещей, в кон-
фликте. И в жизни, на мой 
взгляд, красота проявляется 
даже в нелепых, на первый 
взгляд, ситуациях. Когда 
кажется, что весь мир про-
тив тебя и ты выглядишь 
смешно, но ты начинаешь 
смеяться. Когда удается 
в этот момент посмотреть 
на себя со стороны и понять, 
что все и правда происходит 
как в кино. Красота во всем. 
Просто нужно уметь вылез-
ти из своей ракушки, быть 
любознательным. 
В России сериальный 
бум, много качествен-
ных проектов — причем 
не по западной кальке. 
В чем, по-вашему, причи-
на такого ренессанса?
В конкуренции. На запад-
ных платформах материал 
очень высокого уровня. 
Причем зачастую дело не 
в визуальных решениях, 
а в сценариях. Затрагива-
ются острые темы, обсужда-
ются жизненные вопросы. 

Первое, что пришло в голо-
ву, сцена, в которой мы го-
товили блиндаж с кольями, 
куда должны были попасть 
уральские вампиры. Снима-
ли в лесу, около карьера. Бы-
ло лето, много отдыхающих. 
Нам же была нужна тишина 
для съемки. И вот только мы 
начинаем снимать — и кто-
то едет мимо 
на велосипе-
де, оглядыва-
ется на нас, 
сворачивая 
шею — ведь 
мы еще в этих сумасшедших 
костюмах, с кольями. То са-
молет пролетит, то вертолет. 
Хотели бы вы, как глав-
ные герои «Вампиров…», 
жить вечно? 
Очень сложный вопрос. 
Наверное, вечная жизнь — 
тяжелая ноша. Ты ведь вы-

нужден всегда переживать 
очень близких тебе людей, 
что само по себе трагично. 
Герои сериала регулярно 
с этим сталкиваются. По-
этому скорее отвечу отри-
цательно. Хотя есть в этом 
и своя романтика — роман-
тика одинокого человека. 
Знаете, это созвучно для 

меня с картиной «Демон» 
Михаила Врубеля. Героя об-
уревает тоска и чувство раз-
общенности с миром. Он 
хочет чувствовать все, что 
испытывают люди, но ему 
не дано. Вампиры в нашем 
сериале по большому сче-
ту так же несчастны. Они 
не способны ощущать всю 
полноту жизни. Они пом-
нят, как это было когда-то, 
но теперь это лишь воспо-
минания.
В сериале интересная мо-
дель семьи — персонажи 
очень разные и не свя-
заны кровными узами. 
Что делает их семьей 
и можно ли считать ее 
образцовой?
В сценарии была важная 
фраза, не помню дословно, 
но смысл такой: наша семья 
не связана кровными узами, 

но это братство, единение 
по воле души. Несмотря на 
то что герои не похожи, они 
по-семейному любят друг 
друга и принимают такими, 
какие они есть. И мне кажет-
ся, что семья, которую они 
создали, может быть более 
крепкой, чем если бы они 
были реальными родствен-
никами. Зачастую ведь лю-
ди вынуждены мириться 
друг с другом, принимать 
друг друга в силу данности. 
В семье «вампиров» этой 
данности не было. Просто 

герои выбрали друг друга. 
У них большая внутренняя 
драма, ведь вампиры вы-
нуждены прожить свою бес-
конечную жизнь в одиночку. 
Наверное, такая семья — это 
попытка обрести душевную 
близость с другими, почув-
ствовать, что ты не одинок.
Вы недавно говорили, 
что ваше сердце сво-
бодно. А какие качества 
в мужчине для вас наибо-
лее важны?
Порядочность, честность, 
смелость, доброта. Их хо-

чется видеть и в себе, и в че-
ловеке противоположного 
пола, и вообще в окружаю-
щих. Наверное, в мужчине 
для меня важнее всего вну-
тренняя зрелость — в этом 
и есть сама его суть, не маль-
чика, но мужа. Человек го-
тов брать ответственность 
не только за себя, но и за те 
вещи, которые создаются 
вместе с другими. Мужчину 
определяет внутреннее со-
держание. Мужественность 
проявляется в умении стой-
ко, спокойно противосто-

В мужчине для меня важнее 
всего внутренняя зрелость 

 Вы участвовали в конкурсе 
«Мисс Россия» в 2010 го-
ду. Хотели бы вновь побо-
роться за корону?
Это не было частью моего 
профессионального пути. 
Я не модель и никогда ею 
не была. Меня пригласили 
защищать честь Калинин-
града на «Мисс Россия». 
Это было очень лестно, 
и я согласилась. Понимала, 
что больше в такую исто-
рию не впишусь. Зато в ки-
но я бы с удовольствием 
сыграла героиню из этой 
сферы. Там яркие персона-
жи, страсти и эмоции.

 Вы учились на юриста. Видите ли для себя аль-
тернативу актерской профессии в будущем?
Хочу заниматься продюсерской деятельностью 
наравне с актерской. Это возможность создавать 
кино не только в кадре, но и за кадром творить 
по крупинкам этот огромный мир.

 Что может стать причиной отказа от роли?
В творчестве мы проявляем себя — наши взгляды, 
ценности. И я не выберу то, что далеко от моих 
убеждений — мне будет просто неинтересно. 
И не стану работать с человеком, если он ведет 
себя некрасиво. Даже если он талантлив. Скорее, 
откажусь от, возможно, крутого проекта потому, 
что мое внутреннее самочувствие и самоуваже-
ние важнее.
 Могли бы сыграть аморального персонажа?
Персонажи в кино проходят через изменения. 
В жизни мы должны стремиться к свету, а герои, 
о которых мы рассказываем, мечтают о счастье. 
Душа, как камертон, подсказывает, по верному ли 
пути мы идем. Просто часто мы ее не слышим или 
не хотим слышать. Даже если персонаж аморален 
и, кажется, зацепиться не за что, я ищу в нем мо-
мент для перемены, стремление к лучшему.

 Вы любите танцы, в том числе русские народ-
ные. Чем они вас притягивают?
Русские танцы люблю не больше других. Просто 
мне повезло сыграть исполнительницу народно-
го танца в сериале «Березка». Соприкоснуться 
с этим было очень интересно. Но в большей сте-
пени я фанат современных танцев и танго. 

класса — для тех, кто готов 
выложить, например, более 
десяти тысяч за одеяло. 

понентов — чтобы малыши 
ели полезные сладости. Но 
дело пошло не очень успеш-
но: продукты «без химии» 
оказались слишком дороги.
Более преуспел музыкант 
Сергей Жуков, развива-
ющий сеть баров имени 
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Лишь для тебя 
белье да одеяло
Артисты всерьез занялись 
импортозамещением

Шелковое 
постельное белье 
в черно-белых 
тонах, подушки 
и меховые одеяла (1) 
начал продавать 
певец Стас 
Михайлов (2)

Стас Михай-
лов продает 
предметы 
интерьера 
по демо-
кратичным 
ценам 

Сюжет
В Смоленске мирно 
живет семейство 
вампиров во главе 
с тысячелетним Свя-
тославом Вернидубо-
вичем. В новом сезоне 
к ним присоединяется 
маленькая девочка, 
которой, как выясня-
ется, есть от кого скры-
ваться.
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■ Вчера лечащие вра-
чи 46-летнего Романа 
Костомарова (на фото 
справа) заявили, что 
фигуристу потребуется 
еще одна операция.
Ранее в СМИ появилась ин-
формация, что в состоянии 
здоровья спортсмена на-

метилась положительная 
динамика. Однако врачи 
из городской больницы 
в Коммунарке, где лежит 

Роман Костомаров, заяви-
ли, что фигурист все еще 
находится  без сознания.  
Чтобы спасти ему жизнь, 
необходима новая опера-
ция — ампутация кисти, 
за которую специалисты 
боролись всю прошлую не-
делю. Но, увы, медикам так 
и не удалось остановить не-
кроз тканей.
— После проведения этой 
операции есть все шансы, 
что жизни Романа Косто-
марова больше не будет ни-
чего угрожать, — говорит 
«Вечерке» врач-терапевт, 

автор книг по медицине 
Андрей Звонков. — Сей-
час наиболее важно оста-
новить сепсис, ведь идет 
разрушение тканей. А этот 
процесс серьезно отравляет 
организм: страдают почки, 
печень и другие важные ор-
ганы. Таким образом, опе-
рация по ампутации руки 
необходима для того, что-
бы избежать интоксикации 
всего тела больного.

Анастасия Стежко 
считает, что в нашей 
стране сейчас 
не хватает доброго 
семейного кино

Кадр из сериала «Вампиры средней полосы» (слева направо): 
Артем Ткаченко (Жан), Анастасия Стежко (Анна), Юрий Стоянов 
(Святослав Вернидубович)

Анастасия Стежко со своей двухлетней 
дочерью Стефанией 

■ Второй сезон сериала 
«Вампиры средней по-
лосы» вышел на ТНТ. 
Роль принципиального 
следователя Аннушки 
исполнила Анастасия 
Стежко. «Вечерка» 
пообщалась с актрисой. 

Анастасия, чем были ин-
тересны съемки в «Вам-
пирах средней полосы»? 
И чем этот проект уни-
кален?
На мой взгляд, уникальным 
сериал делает сценарий. Он 
здорово встроен в современ-
ную российскую действи-
тельность. Это проявляется 
и в характерах персонажей, 
и в особом юморе, и в узна-
ваемых приметах времени. 
И, конечно, мне достался 
необычный персонаж. Ми-
стика и вампиры на нашей 
земле — не избитая тема. Об 
этом мало кто снимал, даже 
вспомнить не могу подоб-
ных русскоязычных картин. 
Плюс у нас потрясающий ак-
терский ансамбль, да и вся 
съемочная группа. 
Похоже, что у вас с вашей 
героиней Аннушкой есть 
нечто общее: собран-
ность, сдержанность. 
Она вам близка?
Да, самодисциплина и сила 
воли у меня развиты хоро-
шо. А сдержанность — это 
понятие относительное. На-
верное, я более эмоциональ-
на, чем Аннушка. Разрешаю 
себе проявлять чувства без 
страха. 
В сериале отличный 
юмор. А были ли за ка-
дром курьезные ситуа-
ции? 

Смоленские 
вампиры тоже 
умеют любить

Актриса Анастасия 
Стежко раскрыла 
секреты съемок 
популярного сериала

Беседу вела
Дарья Пиотровская 
vecher@vm.ru

Коротко о главном

Анастасия Стежко 
родилась 5 сентября 
1989 года в Калинин-
граде. Училась в мест-
ном вузе на юриста, 
но после третьего 
курса поступила 
во ВГИК на актерский 
факультет и переехала 
в Москву. С 2011 года 
снимается в кино и се-
риалах. Не замужем, 
растит трехлетнюю 
дочь Стефанию. Име-
ет первый взрослый 
разряд по волейболу, 
увлекается танцами 
и психологией.

ДОСЬЕ

Записала Дарья Пиотровская vecher@vm.ru

■ Вчера в интернете 
стартовала продажа 
домашней утвари 
и женского белья из ав-
торской коллекции 
певца Стаса Михайлова. 
«Вечерка» выяснила, 
как наши звезды созда-
ют собственные бренды 
взамен ушедших с рос-
сийского рынка запад-
ных марок. 
Постельное белье и пледы 
от Стаса Михайлова выпу-
скают в стильной черно-
белой гамме. Притом цены 
вполне демократичные: не 
выше, чем в сетевых мага-
зинах товаров для дома. 
Однако есть в его коллек-
ции и вещицы премиум-
класса — для тех, кто готов 
выложить, например, более 
десяти тысяч за одеяло. 

— Нынешней весной мне 
особенно захотелось пора-
довать милых женщин, — 
признался Стас Михайлов 
«МВ». — Черный и белый — 
мои любимые цвета, дома 
хочется уюта и классиче-
ских сочетаний, чтобы глаз 
отдыхал. Но посуда и тек-
стиль — это не все! 

Накануне 8 Марта артист 
создал собственную ли-
нейку женского белья, ко-
торая называется так же, 
как и его нетленный хит, — 
«Все для тебя!».
А актриса Мария Миронова 
признавалась «МВ», что за-
пустила выпуск детского зе-
фира из натуральных ком-

понентов — чтобы малыши 
ели полезные сладости. Но 
дело пошло не очень успеш-
но: продукты «без химии» 
оказались слишком дороги.
Более преуспел музыкант 
Сергей Жуков, развива-
ющий сеть баров имени 

собственной группы «Руки 
Вверх». Изюминка заве-
дения — ностальгические 
блюда ранней постсовет-
ской кухни — оливье, салат 
«мимоза», рулетики из ба-
клажанов. 
Певица Анна Семенович 
недавно выпустила коллек-
цию нижнего белья. 
— Сейчас, во времена санк-
ций, отличное время для 
развития отечественного 
бизнеса. Можно считать, 
что это мой скромный 
вклад в этом направлении. 
А еще созерцание женской 
груди предотвращает риск 
инсультов и инфарктов 
у мужчин. Так что я спасаю 
наш сильный пол! — под-
черкнула Анна Семенович. 

За звездами наблюдали 
Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина 
vecher@vm.ru

Резонанс

Роману 
необходима 
операция

Прямая 
речь

Традиционно из-
вестные артисты за-
нимаются бизнесом 
неудачно. Наверное, 
таковы особенности 
творческой личности. 
Куда успешнее у них 
получается приобре-
тать недвижимость. 
А сегодняшний 
всплеск бизнес-ак-
тивности, очевидно, 
связан не с импор-
тозамещением, 
а с попытками найти 
новые способы зара-
ботка. Выступлений 
в среднем у артистов 
меньше, кто бы что 
вам ни говорил. 

Вадим 
Горжанкин
Продюсер, 
специалист по 
продвижению

У нас тоже уровень сценар-
ного мастерства и в целом 
проектов круто подрос. 
Плюс сейчас очень много 
разных платформ. Раньше 
на каналах было определен-
ное количество слотов вре-
мени, а значит, и запрос на 
сериальные продукты был 
ограничен. А с возникно-
вением онлайн-платформ 
понадобилось больше кон-
тента. Нужно создавать про-
дукт, причем качественный, 
что сейчас и происходит.
Какие еще тенденции вы 
бы отметили? Какого ки-
но не хватает?
Мне бы хотелось видеть 
больше качественных се-
мейных и детских фильмов. 
Больше доброго кино! И это 
не про каких-то розовых 
слоников, а про то, как важ-
но формировать в себе чело-
века с большой буквы. Когда 
встает выбор между матери-
альным и духовным миром, 
между тем, чтобы жить 
только для себя или все же 
задуматься о людях, подрас-
тающему поколению нужно 
оглядеться и понять, что мы 
тут не одни. Как молодой ма-
ме именно этого мне больше 
всего не хватает. 

ять любым бурям. Это такая 
цельность. А еще ценю вну-
треннюю щедрость, когда 
человеку нравится делиться 
положительными эмоция-
ми, видеть, что благодаря 
его поступкам другие люди 
радуются, они счастливы. 
Вам принадлежит фра-
за: «Кино учит видеть 
красоту в неожиданных 
вещах». А в чем в послед-
нее время вы ее обнару-
жили?
Недавно я  посмотрела 
фильм Дэмьена Шазелла 
«Вавилон» — про переход 
старого Голливуда к звуко-
вому кино. В нем показано 
все многообразие жизни 
человека и артиста. Как 
прекрасный Голливуд — бо-
гатый, яркий, тонкий — со-
седствует с вульгарностью, 
бедностью, отсутствием 
другой жизни, вне ролей. 
Красота рождается на сты-
ке всех этих вещей, в кон-
фликте. И в жизни, на мой 
взгляд, красота проявляется 
даже в нелепых, на первый 
взгляд, ситуациях. Когда 
кажется, что весь мир про-
тив тебя и ты выглядишь 
смешно, но ты начинаешь 
смеяться. Когда удается 
в этот момент посмотреть 
на себя со стороны и понять, 
что все и правда происходит 
как в кино. Красота во всем. 
Просто нужно уметь вылез-
ти из своей ракушки, быть 
любознательным. 
В России сериальный 
бум, много качествен-
ных проектов — причем 
не по западной кальке. 
В чем, по-вашему, причи-
на такого ренессанса?
В конкуренции. На запад-
ных платформах материал 
очень высокого уровня. 
Причем зачастую дело не 
в визуальных решениях, 
а в сценариях. Затрагива-
ются острые темы, обсужда-
ются жизненные вопросы. 

Первое, что пришло в голо-
ву, сцена, в которой мы го-
товили блиндаж с кольями, 
куда должны были попасть 
уральские вампиры. Снима-
ли в лесу, около карьера. Бы-
ло лето, много отдыхающих. 
Нам же была нужна тишина 
для съемки. И вот только мы 
начинаем снимать — и кто-
то едет мимо 
на велосипе-
де, оглядыва-
ется на нас, 
сворачивая 
шею — ведь 
мы еще в этих сумасшедших 
костюмах, с кольями. То са-
молет пролетит, то вертолет. 
Хотели бы вы, как глав-
ные герои «Вампиров…», 
жить вечно? 
Очень сложный вопрос. 
Наверное, вечная жизнь — 
тяжелая ноша. Ты ведь вы-

нужден всегда переживать 
очень близких тебе людей, 
что само по себе трагично. 
Герои сериала регулярно 
с этим сталкиваются. По-
этому скорее отвечу отри-
цательно. Хотя есть в этом 
и своя романтика — роман-
тика одинокого человека. 
Знаете, это созвучно для 

меня с картиной «Демон» 
Михаила Врубеля. Героя об-
уревает тоска и чувство раз-
общенности с миром. Он 
хочет чувствовать все, что 
испытывают люди, но ему 
не дано. Вампиры в нашем 
сериале по большому сче-
ту так же несчастны. Они 
не способны ощущать всю 
полноту жизни. Они пом-
нят, как это было когда-то, 
но теперь это лишь воспо-
минания.
В сериале интересная мо-
дель семьи — персонажи 
очень разные и не свя-
заны кровными узами. 
Что делает их семьей 
и можно ли считать ее 
образцовой?
В сценарии была важная 
фраза, не помню дословно, 
но смысл такой: наша семья 
не связана кровными узами, 

но это братство, единение 
по воле души. Несмотря на 
то что герои не похожи, они 
по-семейному любят друг 
друга и принимают такими, 
какие они есть. И мне кажет-
ся, что семья, которую они 
создали, может быть более 
крепкой, чем если бы они 
были реальными родствен-
никами. Зачастую ведь лю-
ди вынуждены мириться 
друг с другом, принимать 
друг друга в силу данности. 
В семье «вампиров» этой 
данности не было. Просто 

герои выбрали друг друга. 
У них большая внутренняя 
драма, ведь вампиры вы-
нуждены прожить свою бес-
конечную жизнь в одиночку. 
Наверное, такая семья — это 
попытка обрести душевную 
близость с другими, почув-
ствовать, что ты не одинок.
Вы недавно говорили, 
что ваше сердце сво-
бодно. А какие качества 
в мужчине для вас наибо-
лее важны?
Порядочность, честность, 
смелость, доброта. Их хо-

чется видеть и в себе, и в че-
ловеке противоположного 
пола, и вообще в окружаю-
щих. Наверное, в мужчине 
для меня важнее всего вну-
тренняя зрелость — в этом 
и есть сама его суть, не маль-
чика, но мужа. Человек го-
тов брать ответственность 
не только за себя, но и за те 
вещи, которые создаются 
вместе с другими. Мужчину 
определяет внутреннее со-
держание. Мужественность 
проявляется в умении стой-
ко, спокойно противосто-

В мужчине для меня важнее 
всего внутренняя зрелость 

 Вы участвовали в конкурсе 
«Мисс Россия» в 2010 го-
ду. Хотели бы вновь побо-
роться за корону?
Это не было частью моего 
профессионального пути. 
Я не модель и никогда ею 
не была. Меня пригласили 
защищать честь Калинин-
града на «Мисс Россия». 
Это было очень лестно, 
и я согласилась. Понимала, 
что больше в такую исто-
рию не впишусь. Зато в ки-
но я бы с удовольствием 
сыграла героиню из этой 
сферы. Там яркие персона-
жи, страсти и эмоции.

 Вы учились на юриста. Видите ли для себя аль-
тернативу актерской профессии в будущем?
Хочу заниматься продюсерской деятельностью 
наравне с актерской. Это возможность создавать 
кино не только в кадре, но и за кадром творить 
по крупинкам этот огромный мир.

 Что может стать причиной отказа от роли?
В творчестве мы проявляем себя — наши взгляды, 
ценности. И я не выберу то, что далеко от моих 
убеждений — мне будет просто неинтересно. 
И не стану работать с человеком, если он ведет 
себя некрасиво. Даже если он талантлив. Скорее, 
откажусь от, возможно, крутого проекта потому, 
что мое внутреннее самочувствие и самоуваже-
ние важнее.
 Могли бы сыграть аморального персонажа?
Персонажи в кино проходят через изменения. 
В жизни мы должны стремиться к свету, а герои, 
о которых мы рассказываем, мечтают о счастье. 
Душа, как камертон, подсказывает, по верному ли 
пути мы идем. Просто часто мы ее не слышим или 
не хотим слышать. Даже если персонаж аморален 
и, кажется, зацепиться не за что, я ищу в нем мо-
мент для перемены, стремление к лучшему.

 Вы любите танцы, в том числе русские народ-
ные. Чем они вас притягивают?
Русские танцы люблю не больше других. Просто 
мне повезло сыграть исполнительницу народно-
го танца в сериале «Березка». Соприкоснуться 
с этим было очень интересно. Но в большей сте-
пени я фанат современных танцев и танго. 

класса — для тех, кто готов 
выложить, например, более 
десяти тысяч за одеяло. 

понентов — чтобы малыши 
ели полезные сладости. Но 
дело пошло не очень успеш-
но: продукты «без химии» 
оказались слишком дороги.
Более преуспел музыкант 
Сергей Жуков, развива-
ющий сеть баров имени 
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Лишь для тебя 
белье да одеяло
Артисты всерьез занялись 
импортозамещением

Шелковое 
постельное белье 
в черно-белых 
тонах, подушки 
и меховые одеяла (1) 
начал продавать 
певец Стас 
Михайлов (2)

Стас Михай-
лов продает 
предметы 
интерьера 
по демо-
кратичным 
ценам 

Сюжет
В Смоленске мирно 
живет семейство 
вампиров во главе 
с тысячелетним Свя-
тославом Вернидубо-
вичем. В новом сезоне 
к ним присоединяется 
маленькая девочка, 
которой, как выясня-
ется, есть от кого скры-
ваться.
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■ Король российской 
эстрады Филипп Кирко-
ров готовится отметить 
свое 56-летие. В честь 
этого он сделал себе ши-
карный подарок — но-
вый пресс и идеальное 
лицо. Ко всем «улучше-
ниям» артиста прило-
жил руку эстетический 
хирург Тимур Хайдаров. 
Он-то и раскрыл «Ве-
черке» секреты работы 
со звездами. 

Тимур, вы сейчас на пике 
популярности: за вами 
закрепилось звание глав-
ного звездного хирурга 
России. Расскажите, 
каковы сегодня модные 
тренды в пластике? 
Сегодня, как и 10 лет назад, 
тренд один — выглядеть 
хорошо и красиво. Но есть 
тренды. Их задают Голливуд 
и наши актеры, певцы, с не-
давнего времени — блоге-
ры. Сейчас очень большой 
запрос на большие бедра 
в духе Ким Кардашьян. 
А как же грудь, которую 
переделывали все, кому 
не лень? 
Плюс-минус за десять лет 
запрос на грудь, на рино-
пластику (изменение фор-
мы носа), на липосакцию, 
абдоминопластику (пла-
стика живота. — «МВ»)
сохраняется. Есть и новая 
тенденция: если раньше па-
циенты чаще хотели огром-
ную грудь, то сегодня хотят 
более натуральную. 
А есть оригинальные по-
желания? 
Бывает, люди хотят «ушки 
эльфа» — заостренные уши, 
или восьмой размер гру-
ди — мы с такими требова-
ниями обычно направляем 
в сторону выхода.  

Вы вернули молодость 
Филиппу Киркорову — 
он подтянул у вас и лицо, 
и тело: убрал жир на жи-
воте. А много у вас звезд-
ных клиентов? 
Очень. И мои пациенты ино-
гда об этом рассказывают. 
Но есть много тех, кто скры-
вает свои эстетические про-
цедуры. 
У вас вышла размолвка 
с Любовью Успенской, 
с которой вы работали. 
Любовь Залмановна — че-
ловек со стержнем, строгая. 
СМИ немного не в том свете 

похожий на нее тип лица. То 
же самое и с фигурой. 
Кстати, Рената Литви-
нова переделывала нос 
трижды. 
Вот кто сколько раз и что 
делал с собой из наших из-
вестных людей — угадать 
трудно. Я вам расскажу 
разницу между российски-
ми и западными звездами: 
западные более открыты, 
более охотно рассказывают 
о себе. Брюс Уиллис откры-
то рассказал, что страдает 
лобно-височной деменцией. 
У нас звезды в таком никогда 
не признаются: очень боят-
ся осуждения. 
С какого возраста нужно 
начинать омоложение? 
Как только возникают воз-
растные изменения. Нави-
сание век, опущение кожи 
лица — второй подбородок, 
«брыли», изменения груди 
после родов — и не только 
груди. После родов иногда 
молодая женщина очень 
комплексует. Разошлись 
мышцы, растянулась кожа. 
Муж ее, конечно, любит. Но 
женщина чувствует: что-то 
не так, она теряет женствен-
ность. Если муж не понима-
ет, в чем дело, он начинает 
искать близость на стороне. 
Разрушается семья. А когда 
мы возвращаем женщине 
красоту, семья укрепляет-
ся — и люди понимают, что 
могут родить и троих, и чет-
верых, и больше детей, а мы 
поможем маме оставаться 
красивой. 
А у вас такое бывает, 
чтобы муж привел к вам 
жену сам и сказал: пере-
делайте, а то мне она 
разонравилась. 
Очень редко. Я тогда говорю 
мужу: «Вы, видимо, чего-то 
насмотрелись в эротиче-
ском кино, но с той грудью 
жить вашей девушке. Пусть 
она сама решает, не портите 
жизнь человеку».
Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина
vecher@vm.ru

Филипп Киркоров и Тимур Хайдаров (слева) после 
операции по преображению поп-короля (1). Любовь 
Успенская также прибегала к помощи хирурга (2)

Тимур Хайдаров ро-
дился в 1989 году 
в Узбекистане. 
В 2011 году он, выхо-
дец из семьи врачей 
(мама Тимура — хи-
рург с 40-летним 
стажем работы), 
получил диплом 
по специальности 
«лечебное дело» 
в Самаркандском го-
сударственном 
мединституте. 
Потом он прошел не-
сколько курсов повы-
шения квалификации 
в Узбекистане и Рос-
сии. После долгих 
исканий Хайдаров 
решил связать свою 
судьбу с пластической 
хирургией. 

ДОСЬЕКиркоров 
еще 
покажет 
«кубики» 
на прессе!
Звездный пластический 
хирург рассказал, 
что в себе меняют звезды 

напитки. После операции 
Филипп выполнял все мои 
рекомендации и похудел на 
12 килограммов. Ну и не-
множко фитнес-зал. Если 
человек может себя пере-
строить — результат не за-
ставит себя долго ожидать. 
Без пластики.
Но Филипп не сказать 
чтобы большой любитель 
спорта. 
Есть такая группа пациен-
тов, которые категорически 
против спорта. И для таких 
пациентов, которые не лю-
бят фитнес, есть современ-
ное оборудование: аппарат, 
на котором вы занимаетесь 
30 минут — и он заменяет 
восемь часов в спортзале. 
Филипп уже замечает, как 
у него прорисовываются 
линии на прессе, кубики — 
и совсем скоро вы увидите 
его во всей красе. 
Не так давно у телеведу-
щей Леры Кудрявцевой 
лопнул имплант в гру-
ди — она летела в само-
лете. Ей угрожала смер-
тельная опасность...
Дело не в том, что в самоле-
те. Я в прекрасных отноше-
ниях с Лерой и рекомендую 
всем, у кого есть в теле ино-
родные тела: обследуйтесь 
почаще. Мы сегодня живем 
в обстоятельствах повышен-

ной нагрузки на организм. 
Раз в год, а лучше в полго-
да — обследование.  
Певица Слава убрала 
жир отовсюду — от бедер 
до подбородка. Не опас-
на ли такая радикальная 
операция? 
Она очень рада — это пре-
красное решение. Просто 
нужно придерживаться тех 
правил, что я упомянул: ми-
нус сладкое, булки. 
А есть ли модная тенден-
ция в форме носов?
Ох, не могу сказать. Кто-то 
хочет маленький куколь-
ный носик, кто-то мечтает 
воплотить курносый но-
сик. Пластическая хирур-
гия не должна быть под 
копирку. То, что подойдет 
вам, концептуально не 

подойдет другому. 
Нужно учитывать 
и н д и в и д у а л ь -
ность, а не же-
лание человека 
быть на кого-то 
похожим. Вам 
не подойдет 
нос  Андже-
лины Джоли, 
если у вас не 

чик. И какой кураж, какое 
вдохновение мы видим на 
сцене! 
Как сохранить результа-
ты пластики? Вот что де-
лать Филиппу? 
Следить з а питанием. 
Я  противник диет. 
С любой диеты чело-
век рано или поздно 
срывается — и делает 
себе хуже. Лучше по-
менять культуру пи-
тания: совсем убрать 
из рациона хлебобу-
лочные изделия, слад-
кое, газированные 
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Прямая 
речь

Многие звезды го-
ворят, что похудели 
с помощью спорта 
и диет — не верьте. 
Изначальный стимул, 
как правило, операция. 
Волшебное преображе-
ние помогло мне найти 
силы оздоровить образ 
жизни, ведь мне верну-
ли мое тело 20-летней 
давности!

Слава
Певица

Цифра

тысяч рублей — ми-
нимальная стоимость 
операции у Тимура 
Хайдарова. 

5 0 0
подали информацию, кото-
рую я рассказал о ней, но, 
надеюсь, пройдет время, 
и все будет хорошо.
Зато Филипп ничего 
не скрывает. А что любят 
в себе менять звезды? 
Знаменитости мало отли-
чаются от обычных людей. 
Но у них двойная ответ-
ственность перед зрителем. 
Им нужно сиять и порхать. 
Именно это произошло 
с Филиппом Бедросовичем. 
Он прошел процедуры — 
и теперь выглядит строй-
ным и молодым, как маль-

Женщин, жела-
ющих восьмой 
размер груди, 
мы отправляем 
к выходу 
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 Что еще продают 
в сети → стр. 15

Страницу подготовила
Наталья 
Тростьянская
vecher@vm.ru

■ За львенком, которого 
в конце прошлой не-
дели изъяли у водителя 
каршеринга, наблюдают 
специалисты. Вчера 
в Центре реабилита-
ции диких животных 
Департамента природо-
пользования и охраны 
окружающей среды 
Москвы рассказали под-
робности.
Необычный пассажир ока-
зался в машине, которую 
сотрудники полиции оста-
новили на улице Герасима 
Курина. Как рассказал сам 
водитель, детеныша «ази-
атского льва» он привез 
в Москву из другого регио-
на — львенка, который жил 
с ним в квартире, ему якобы 
подарили. Никаких доку-
ментов, подтверждающих 
его слова, мужчина предо-
ставить не смог. Тогда ред-
кого зверя изъяли и переда-
ли на временное содержа-
ние в Центр реабилитации 
диких животных. Там его 
сразу же осмотрели специ-
алисты и установили, что 
это африканский лев. У ма-
лыша оказались начальная 

стадия рахита и выражен-
ное непропорциональное 
развитие костного скелета.
— Это связано с непра-
вильным содержанием, — 
уточнили в центре реаби-
литации. — С недостатком 
движения и неправильным 
кормлением.
Дополнительные иссле-
дования подтвердили, что 
у львенка воспаление и не-
которая дисфункция вну-

тренних органов. Сейчас 
малышу обеспечили необ-
ходимый уход и полноцен-
ное питание.
К сожалению, это далеко 
не первый случай, когда 
в Центр реабилитации пе-
редают таких животных. 
Несколько лет назад специ-
алисты выходили львенка 
по кличке Кальянчик. За 
бутерброды и другую вред-
ную еду он «работал» в од-
ной столичной кальянной: 
ходил между столиками, 

развлекал гостей и при этом 
испытывал постоянный 
стресс от шума и дыма.
В октябре 2020 года сотруд-
ники полиции пресекли 
незаконную продажу трех-
месячного бенгальского 
тигренка. Нур попал к спе-
циалистам истощенным, 
голодным, перепуганным 
котенком с лишаем и про-
чими заболеваниями. И уже 
в прошлом году в центре 
поселился Симба. Львенок 
жил дома у молодого пар-
ня, который ушел в армию. 
Оставшись без присмотра, 
Симба сбежал и свободно 
разгуливал по улице. 
— Львенок — это не кошка, 
он не приспособлен к жиз-
ни в квартире. Ему нужно 
место, чтобы двигаться, — 
подчеркивает директор 
регионального отделения 
«Альянса защитников жи-
вотных» в Москве Ольга 
Крюкова. — Плюс крупный 
хищник — это потенциаль-
ная угроза и для тех, кто за-
вел его, и для окружающих. 
Животное может покале-
чить и здоровье, и психику.
Все это справедливо и для 
других хищников, которых, 
к слову, в нашей стране за-
прещено держать в квар-
тирах, частных домах и на 
садовых участках. В центр 
реабилитации попадали 
медвежата, волки, ядо-
витые пауки, змеи и даже 
нильский крокодил. Как 
правило, это жертвы кон-
трабандистов и браконье-
ров. Тем более покупателя 
сегодня можно найти через 
интернет: злоумышленни-
ки пользуются в том чис-
ле популярными сайтами 
для объявлений. И пока 
есть спрос, будет и предло-
жение.
— Если вы знаете, что кто-
то держит дома дикое жи-
вотное, вызывайте поли-
цию, — советует Крюкова.

Африканский львенок жил в квартире, где не мог 
передвигаться столько, сколько нужно

Дополнительные ис-
следования подтвер-
дили дисфункцию 
внутренних органов 

Прямая 
речь

Крупные хищники 
нередко становятся 
заложниками как 
человеческих амби-
ций, так и индустрии 
развлечений. В бло-
герской среде модно 
«приглашать в гости» 
маленьких львят 
и тигрят, снимать 
фото и видео с ними. 
Кто-то даже считает 
уместным подарить 
дикое животное дру-
зьям. Разумеется, все 
это незаконно. Более 
того, экзотические 
«подарки» часто ока-
зываются на улице: 
владельцы, как прави-
ло, сами избавляются 
от животных, так как 
элементарно не могут 
с ними справиться, 
разобраться со слож-
ными условиями 
кормления и содер-
жания. 

Антон 
Кульбачевский
Руководитель 
Департамента при-
родопользования 
и охраны окружаю-
щей среды Москвы

Ну и ну!

■ В соцсетях и на сай-
тах объявлений стали 
появляться сообщения 
от москвичей, кото-
рые продают или отда-
ют в добрые руки кро-
ликов. Часть из них — 
это «оригинальные 
подарки» на Новый год. 
«Вечерка» выяснила, по-
чему люди избавляются 
от ушастиков.
По словам заводчицы кар-
ликовых кроликов Надежды 
Воеводиной, к ним в приют 
попадают животные, вла-
дельцы которых уехали за 
границу. Сам по себе «не-
удачный подарок» вполне 
может стать причиной, что-
бы избавиться от него. Осо-
бенно если это была мечта 
маленького ребенка, а ро-
дители оказались не готовы 
ухаживать еще и за зверем.
— Кролики живут восемь 
лет, поэтому если вы бе-
рете животное, то это от-
ветственность на долгое 
время, — подчеркнула Во-
еводина. — Ему может по-
надобиться помощь специ-
алиста. А услуги ветеринара 
сейчас стоят недешево — 
потянут такое не все.
К сожалению, в практике 
Надежды был случай, ког-
да кролика выбросили на 
улицу, потому что ему нуж-
но было дорогостоящее 
лечение.

Ушастый 
совсем 
не игрушка 

Социальные услуги На правах рекламы 

(499) 557-04-04
доб. 132, 158

Телефон рекламной службы

Недвижимость На правах рекламы 

Дикому животному 
обеспечили 
необходимый уход

Львенка 
довели 
до рахита
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надо, и коня на скаку оста-
новит, и дракона усмирит.
По словам Олега Мухина, 
вице-президента Федера-

ции космонавтики России, 
полеты наших космонав-
тов на «Крю Дрэгоне» — это 
развитие международного 

сотрудничества в космосе. 
Средства доставки на МКС 
есть только у нас и у амери-
канцев.
— Поэтому такого рода со-
трудничество будет про-
должаться, несмотря на все 
санкции земной полити-
ки, — отметил Мухин.
Летчик-космонавт Андрей 
Борисенко добавил:
— Что касается конкурен-
ции с «Дрэгоном», то на 
сегодняшний момент наш 
«Союз» является самым на-
дежным пилотируемым 
космическим кораблем. 
С самой хорошей статисти-
кой. Безусловно, прогресс 
не стоит на месте: согласно 
Федеральной космической 
программе, у нас идет раз-
работка нового корабля. Но 
«Союз» сейчас вполне спосо-
бен выполнять все функции 

как транспортного корабля, 
так и спасательного.
В обеих экспедициях, в кото-
рых участвовал Андрей Бо-
рисенко, в составе экипажей 
были женщины. 
— Правда, не наши, а ино-
странные коллеги, — отме-
чает космонавт. — По моему 
опыту, присутствие женщин 
благотворно влияет на эки-
паж: и на его работу, и на 
общий психологический 
климат. Женщина заставля-
ет сильный пол держать себя 
в тонусе — уже не будешь по-
являться небритым, неряш-
ливо одетым. Кроме того, 
женщины всегда пытаются 
привнести хотя бы элементы 
уюта, даже там, где это слож-
но. Например — на борту 
космического корабля.
Павел Воробьев
vecher@vm.ru

■ Вчера в Сиднее (Ав-
стралия) 28-летний бок-
сер Тимофей Цзю — сын 
знаменитого спортсме-
на Кости Цзю — выиграл 
бой с американцем То-
ни Харрисоном и заслу-
жил титул временного 
чемпиона мира по вер-
сии WBO. «Вечерка» 
дозвонилась до отца по-
бедителя турнира и уз-
нала подробности.
«Русский австралиец» в де-
вятом раунде нокаутировал 
Харрисона, забрав времен-
ный пояс чемпиона мира. 
Избиение американца про-
должалось до восьмого ра-
унда, а уже в девятом Цзю 

уронил оппонента серией 
сильных ударов. Судья 
остановил поединок, при-
судив победу техническим 
нокаутом Тимофею.
— Как отец, конечно же, 
я очень рад, что у Тима все 
получилось, — говорит «Ве-
черке» Костя Цзю. — К со-
жалению, у меня нет воз-
можности приехать к нему 
в Австралию, а вот в США, 
где, скорее всего, у него 
будет следующий бой, обя-
зательно попаду. Мы созва-
нивались, и, конечно, я ему 
сказал слова поддержки. 
Именитый боксер доба-
вил, что его сын выступает 
в более тяжелом весе, чем 
он сам: категория Цзю-
старшего — 63 килограмма, 
Цзю-младшего — 69 кило-
граммов. 
— Скорость у Тимофея хо-
рошая, но и у соперника она 
была высокой, — отмечает 
боксер. 
Цзю-младший сейчас пред-
ставляет Россию и Австра-
лию одновременно. Однако 

проведению боя Тима в на-
шей стране мешают прин-
ципы отца. 
— Мне повезло не драться 
с российскими боксерами, 
потому что тогда бы я по-
терял часть аудитории, — 
признается Костя. — Кто-то 
из моих болельщиков стал 
бы болеть за него, то есть 
против меня, а так полу-
чилось, что на протяжении 

всей карьеры все болельщи-
ки из России всегда поддер-
живали меня. По этой при-
чине я не хочу, чтобы мой 
сын боксировал с русскими. 
Сам Тимофей держит связь 
с исторической родиной.
— Я родился в Австралии, 
но у меня русские корни, — 
говорил спортсмен журна-
листам. — Папа, мама — все 
родственники — русские. 

Так что и я тоже русский, 
хоть и живу в Австралии. 
В 2021 году на акции каза-
ков в Австралии Тим Дзю 
поддержал президента на-
шей страны Владимира Пу-
тина. Причем сделал это на 
камеру государственного 
телевидения.
Дмитрий Плотников, 
Динара Кафискина
vecher@vm.ru

С 2012 года Костя Цзю 
живет в России, а Тим 
раз в год приезжа-
ет в Москву, чтобы 
увидеться с отцом. 
Во время поездок он 
посещает Ульяновск 
и Екатеринбург, где 
живут родственники.

ФактПобеда у Цзю 
в крови
Сын знаменитого спортсмена 
завоевал пояс чемпиона 

Тимофей Цзю держит 
временный пояс 
чемпиона мира после 
боя в Сиднее

Тимофей не выступает за нашу 
страну из-за принципов отца 

Прямая 
речь

Талант отца не про-
шел бесследно. 
В конкретном случае 
с сыновьями Кости 
Цзю — Тимофеем 
и Никитой — природа 
на детях не отдыхает. 
Оба парня молодцы, 
достойно выступают. 
Они очень уверенно 
идут вперед, побеж-
дают. По всей вероят-
ности, генетика дает 
о себе знать.

Софья Очигава
Двукратная 
чемпионка мира 
по боксу 

Анна Кикина стала первым российским космонавтом, 
который воспользовался кораблем Илона Маска

Космос

■ После 157-суточной 
экспедиции с Между-
народной космической 
станции вчера на Землю 
возвратилась космо-
навт госкорпорации 
«Роскосмос» Анна Кики-
на — на разработанном 
компанией Илона Маска 
четырехместном кора-
бле «Крю Дрэгон».
Корабль «Крю Дрэгон» 
(Crew Dragon — в переводе 
с англ. «обитаемый дракон» 
или «дракон с экипажем») — 
изобретение новое, оно 
пришло на замену снятым 
с дежурства шаттлам. Дети-
ще Илона Маска частично 

многоразовое — разгонную 
ступень и спускаемый аппа-
рат можно использовать по-
вторно. Анна Кикина стала 
первым российским космо-
навтом, кто воспользовал-
ся этим кораблем (причем 
дважды — и в подъеме на 
МКС, и в спуске на Землю). 
Вместе с ней с МКС верну-
лись астронавты NASA Ни-
коль Манн и Джош Кассада 
и астронавт JAXA Коити 
Ваката. Мужчины из нашей 
экспедиции на МКС оста-
лись на орбите, отдав право 
первого знакомства с «Крю 
Дрэгон» Анне. Но, как гово-
рится, наша женщина, если 

Русская женщина 
покорила Дракона

«Вечерка» 
дозвонилась

■ Среди фильмов, но-
минированных на пре-
мию «Оскар», которую 
вручили вчера в Лос-
Анджелесе, было и рос-
сийское короткоме-
тражное кино «Выход», 
созданное якутскими 
режиссерами Максимом 
и Евгенией Арбугае-
выми. Работа попала 
в десятку лидеров. «Ве-
черка» связалась с од-
ним из авторов этого 
проекта. 
Статуэтку от Американской 
киноакадемии фильм не 
получил. Однако Максим 
Арбугаев утверждает: то, 
что «Выход» был номини-
рован на престижную пре-
мию «Оскар», — уже победа 
для всего якутского кино. 
По сюжету ученый-биолог 
наблюдает за массовой ми-
грацией моржей, связанной 
с глобальным потеплением. 
— К сожалению, мы наблю-
даем, что в Северном Ледо-
витом океане становится все 
меньше льда, и моржам при-
ходится приспосабливаться 
к этим новым условиям, 
выживать,  — рассказывает 
«Вечерке» Максим. — Филь-
мом «Выход» мы раскрываем 
эту проблему. Хотели доне-
сти до людей, как климати-
ческие изменения влияют 
на всю экосистему.
Поздравил режиссеров 
и глава Республики Саха 
(Якутия) Айсен Николаев:
— Это большое достижение 
для всего якутского кино. 
Якутия гордится вами!
Сергей Шахиджанян
vecher@vm.ru

Якутия 
гордится 
«Выходом»

Вчера на турнире 
в Сиднее еще один 
сын Константина 
Цзю — 24-летний Ни-
кита — в четвертом 
раунде техническим 
нокаутом победил 
австралийца Бо Бел-
бина.

Тем временем
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Понятие «гравицаппа» 
после выхода фильма 
стало нарицательным, 
обозначая любое тех-
ническое устройство, 
которое обладает не-
большим размером, 
является сложным 
и имеет непонятный 
принцип работы.

Факт

Корреспонденты «Вечерки» в рубрике «Купи слона»
продолжают собирать самые диковинные и оригинальные 
объявления, которые можно встретить на интернет-сайтах. 

■ Вчера на крупном сай-
те объявлений появи-
лось интересное предло-
жение. Москвич Андрей 
Гришков (фамилия из-
менена. — «МВ») пред-
лагает приобрести ков-
рик из знаменитого бе-
лоснежного автомобиля 
«Линкольн» Аллы Пу-
гачевой за 850 000 руб-
лей. При этом автор 
объявлений готов 
предоставить доказа-
тельства о подлинности 
предмета. 
От брака Аллы Пугачевой 
и Филиппа Киркоров а 
осталась не только память, 
но и различные вещи. Как, 
например, коврик Прима-
донны из автомобиля «Лин-
кольн». На нем золотистым 
по синему написано «Алла 
+ Филипп». В доказатель-
ство подлинности коврика 

автор объявлений готов 
предоставить документ, 
подтв ерж дающий это. 
О том, откуда у москвича 
этот предмет, на сайте объ-
явлений не сказано.
«Вечерка» дозвонилась до 
продавца, чтобы выяснить 

это. Так, по словам Андрея 
Гришкова, коврик отдала 
его супруге сама Алла Пу-
гачева после развода с Фи-
липпом. Но более подроб-
ной информации продавец 
не раскрыл, отметив лишь 
то, что это уже «историче-

ский коврик» и снижать 
цену москвич не намерен. 
Кстати, к своему объявле-
нию автор прилагает не-
сколько фотографий с Ал-
лой возле своего лимузина, 
а также совместные снимки 
с Киркоровым. 

Примадонна у ваших ног
Пугачева 
и Кирко-
ров, будучи 
в браке, 
выбрали 
весьма 
странный 
способ 
выразить 
чувства: 
они на-
писали 
свои имена 
на коврике 
для ног (1), 
который 
положили 
в «Лин-
кольн» (2) 

в 1990-х годах Алла 
Пугачева передвига-
лась по стране на ком-
фортабельном белом 
лимузине «Линкольн 
Таун Кар». Говорят, 
что певица стала 
равнодушной к это-
му авто после ДТП 
в 1998 году. 

Кстати,

Доска объявлений

■ Вчера в сети по-
явилось еще одно 
необычное объяв-
ление — предлага-
ют купить вымыш-
ленное устрой-
ство гравицаппу 
(на фото справа) — 
ключевой элемент 
сюжета советского 
фантастического 
художественного 
фильма «Кин-дза-
дза!», поставлен-
ного режиссером 
Георгием Данелией. 
Цена вопроса — аж 
27 миллионов рублей. 
Гравицаппа устанавливает-
ся в двигатель космическо-
го корабля — пепелаца — 
и позволяет персонажам 
легендарного фильма «Кин-
дза-дза!» совершать мгно-
венные межгалактические 
перелеты.
Продавец устройства от-
мечает, что таинственная 
красная кнопка работает, 
но уступить он ее готов ми-
нимум за один КЦ — если 
вспомнить фильм, то полу-
чается, что всего за одну 
спичку. Но это если вы жи-
тель планеты Плюк. Ведь 
там спички являются огром-
ной ценностью. Для землян 
торг не уместен. 
Кстати, гравицаппа из ле-
гендарного фильма пред-
ставляет собой металличе-
ский корпус яйцевидной 
формы размером около 
10–15 сантиметров, состо-

Для землян без торга

Страницу подготовил Сергей Шахиджанян vecher@vm.ru

На правах рекламы Частности

Юридические услуги

● Куплю квартиру дачу срочно в Мо-
скве и МО. Т. 8 (495) 773-46-35
● Сниму жилье. Т. 8 (925) 325-66-10

● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02
● Книги до 1945 г. От 1000 р. до 500 000 р. 
Полки. Т. 8 (925) 585-40-56
● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата
сразу. Т. 8 (495) 128-50-09

● Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71

Недвижимость

Мебель

Медицинские услуги

Строительство и ремонт

Купим военную форму и форму 
министерств и ведомств СССР, 
КГБ; военный антиквариат, на-
градные  знаки ,  трофеи  ВОВ , 
атрибутику СССР. Самовар, икону, 
картину, портсигар, бюсты, ста-
ринные награды, антиквариат. 
Т. 8 (916) 809-01-04

Покупаем все: марки, монеты, 
значки, акции, кино-фотоаппа-
ратуру, документы, банкноты, 
открытки, часы, бижутерию, 
самовары, статуэтки, иконы, 
картины, ноутбуки, золото, сере-
бро, елочные игрушки, бронзу, 
янтарь, кукол, солдатиков и др.
Т. 8 (495) 641-67-21

Дворник (0,5 ставки) 5/2 с 07:00 
до11:00.  З/п от 20 000 р., оформле-
ние по ТК. М. Чеховская, Тверская, 
Пушкинская. Т. 8 (977) 774-22-10

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консуль-
тации. Составление исков. Участие 
в судах. Все споры, в т.ч. поможем 
вернуть или расслужебить квартиру, 
выписать из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-91-42
● Возврат квартир. Т. 8 (495) 210-25-63

●  Покупаем  почтовые  марки .
Т. 8 (999) 928-12-17

● Провидица. Просмотр бесплатно. 
Любая помощь! Т. 8 (969) 079-66-10

● Охранник на вахту в универсам.
З/п 45 000 р. Т. 8 (925) 147-10-51
● Надежным. Т. 8 (967) 070-35-81

● Курьер, ЗП 50 т.р. Т. 8 (968) 442-99-41
● Курьер ЗП 50 т.р. T. 8 (929) 664-71-37

● Ремонт квартир и офисов. Недорого.
Качество. Т. 8 (926) 115-83-88

Искусство
и коллекционирование

Астрология,
магия, гадания

Работа
и образование

● Сельская чудотворница, потомок 
слепого предсказателя Серафима, 
опыт работы более 30 лет. Настоящее, 
прошлое, будущее. Называет имена. 
Снимет сглаз, порчу, родовое про-
клятие. Решение семейных проблем. 
Не спрашивает, говорит сама, прием 
300 руб. Т. 8 (968) 985-26-21

Потомственные ясновидящие
Любовь Владимировна и дочь 
Нана  Антосовна  предскажут 
судьбу. Снятие порчи, сглаза, 
венца безбрачия, вернем мужа. 
Удача в бизнесе. Прием по запи-
си и на расстоянии. Пенсионерам 
скидки. Ст. м. «Пражская».

☎  8 (910) 455-66-66
8 (925) 502-47-51
gospozhaluba.ru

(499)
 557

0404
доб. 133, 158

Телефон
рекламной

службы

-

-
ш-

— 

й. 

ящий из двух подвижных 
частей, которые легко по-
ворачиваются друг относи-
тельно друга. 
Кстати, автором того самого 
металлического предмета, 
изображавшего в советском 
кино гравицаппу, стал ху-
дожник-кинетист Вячеслав 
Колейчук. Он работал на 
съемках фильма инжене-
ром-дизайнером.

1

2

Олег Булдаков/ТАСС

Коврик 
из лимузина 
Пугачевой 
продают 
за 850 000 
рублей 
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Говорят, в 1521 году Ни-
колай Коперник случайно 
оказался в осажденном  кре-
стоносцами Ольштынском 
замке. Ученый обратил 
внимание, что осажденные 
жители часто бо-
лели. А происхо-
дило это потому, 
что люди... часто 
роняли хлеб на 
пол и ели его, не 
обращая внима-
ния на грязь. Коперник тог-
да и предложил намазывать 
хлеб взбитыми сливками 
(то есть маслом),  чтобы на 
белом была хорошо видна 
грязь. Согласитесь, немно-
го странная история воз-
никновения бутерброда. 
Кулинарные историки вы-
двигают и другую версию: 
английский дипломат граф 

Сэндвический помимо 
своей работы очень любил 
игру в карты. И, чтобы не 
отвлекаться на еду, просил 
принести ему кусок говя-
дины, уложенный между 
двух булочек.  Как там было 
на самом деле, никто точно 
уже не скажет. Но кулина-
ры всего мира в итоге дого-
ворились именно 14 марта 
отмечать День рождения 
бутерброда. И конечно, 

с е г од н я ш н и й 
бутерброд — это 

не просто хлеб 
с маслом. Это гастроно-
мическое удовольствие 
и шик. Например, самым 
дорогим бутербродом-бур-
гером можно угоститься 
в Лас-Вегасе. В его составе 
фуа-гра, черный трюфель, 
мраморная говядина и осо-
бая булочка. Стоит  он «все-
го» 5000 долларов (более 
376 тысяч рублей). 

Падает маслом вниз

А давайте отметим день 
рождения! Тем более 
и повод имеется: сегодня, 
14 марта, на свет появился 
наш любимый бутерброд.

В
ал

ен
ти

н 
Зв

ег
и

нц
ев

Очень зрелый банан 2 шт., авокадо 1 шт., 
какао 2 ст. л., мед 2 ст. л., ванилин 1 г, хлеб 
злаковый или тостовый

Авокадо считается очень полезной ягодой. Но многие 
привыкли есть его просто так или в качестве допол-
нения к красной рыбе. А ведь из него получается пре-
красная сладкая намазка на бутерброд. Еще и полезная 
к тому же! Авокадо и бананы очищаются, смешиваются 
с медом, ванилином и какао, измельчаются до одно-
родности в блендере. Получается своеобразная шоко-
ладная масса — кстати, идеальная для завтрака. Если ба-
наны слишком сладкие, то мед можно не класть, иначе 
получится очень приторно.

Сыр плавленый без добавок 200 г, лук ша-
лот 1 шт., лук зеленый 30 г, вареный желток 
1 шт., соль и перец по вкусу

Что греха таить: иногда катастрофически не хвата-
ет ни времени, ни сил на приготовление разносо-
лов. Намазал хлеб сыром, чаем запил — и нормаль-
но. А если надоел и сыр? Тогда усовершенствуем 
его! Лук шалот нарезаем очень мелко. Зеленый лук 
так же мелко шинкуем. А вот вареный желток хо-
рошо разминаем вилкой, чтобы получилось пюре. 
Теперь все ингредиенты тщательно смешиваем. 
Обязательно добавьте немного соли и перца, что-
бы сыр получился более вкусным.

Кабачок 2 шт., лук и морковь по 1 шт., перец 
болгарский 2 шт., крупный помидор 2 шт., 
чеснок 2 зуб., масло растительное 2 ст. л.

Согласитесь, найти вкусную покупную икру — сложно. 
А вот домашняя получается всегда. Да и с хлебом идет 
на ура. Все овощи нарезаем на мелкие кубики и начина-
ем тушить. Первым идет лук, а затем с пятиминутным 
интервалом добавляем морковь, перчик и кабачки. 
Тушим, пока не выпарится вся жидкость, и только тогда 
добавляем помидоры, соль и перец с чесноком. Можно 
для особого аромата посыпать и небольшим количе-
ством любимой зелени. Накрываем крышкой и тушим 
на медленном огне еще минут 15.

Сладкий бутерброд на завтрак Когда надоел простой сыр Классика жанра: икра кабачковая

Книга рецептов Предлагаем рецепты вкусных и простых в приготовлении бутербродов. Присылайте 
на vecher@vm.ru свои кулинарные открытия, и лучшие из них появятся на наших страницах. 
И не забывайте взять газету в метро по пути домой!

Валентин 
Звегинцев 
Дежурный 
по хозяйству

Вал
Зве
Деж
по х

В каждой строке или столбце проставляются цифры от 1 до 9. Цифра может быть записа-
на в ячейку в том случае, если ее нет в горизонтальной и вертикальной линии, а также 
в малом квадрате 3х3, и если она может быть записана исключительно в одну клетку. 

Ответы на судоку, 
опубликованные 
2 марта

Судоку Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru
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